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FRASE
“Não me venham dizer que

investir em Educação é gasto”. A
frase é do candidato à Presidência
da República pelo PT, Luiz Inácio
Lula da Silva, ontem (11), durante
campanha, ao lado do seu vice,
Geraldo Alckmin (PSB). Alckmin,
por sua vez, deu um sorriso de feliz
com o seu companheiro de chapa.

TANABI — I
O TRE-SP aprovou sexta (7)

resolução que estabelece o calendá-
rio eleitoral das novas eleições da
Prefeitura de Tanabi — o governa-
dor Rodrigo Garcia e o ex-prefeito
José Machado nasceram lá —, a
serem realizadas dia 27 de novem-
bro de 2022. Poderão votar eleito-
ras e eleitores que estavam regula-
res e tinham domicílio eleitoral no
município até 4 de maio, data de
fechamento do cadastro eleitoral.

TANABI — II
As convenções partidárias

para escolha das candidatas e
candidatos à prefeitura serão
entre 17 e 22 de outubro e os pe-
didos de registro de candidatu-
ra devem ser feitos até 25 de ou-
tubro. A propaganda eleitoral
terá início dia 26 de outubro.

EM 1998 — I
O senador Mário Covas

(PSDB) disputava com o deputado
federal Paulo Maluf (PDS) o Go-
verno do Estado de São Paulo, em
1998. O segundo turno sobrou para
os dois encontrarem a charmosa
conta de “metade mais um voto”.
O Partido dos Trabalhadores ficou
fora no primeiro turno e os petis-
tas de Piracicaba firmaram: “Sou
PT e voto Covas”. Frase linda na
época, firmes e fortes os petistas.

EM 1998 — II
Mais do que uma frase linda

pronunciada pelos petistas da épo-
ca, liderados por José Machado,
que tinha sido prefeito, havia um
vice de Mário Covas chamado Ge-
raldo Alckmin (hoje no PSB), que
tinha sido vereador e prefeito de
Pindamonhangaba, deputado es-
tadual e deputado federal. Saiu
para vice de Covas, líder do ninho
tucano que se tornou governador
do Estado em 1999 e veio a falecer.

EM 1998 — III
E a pergunta fica porque per-

guntar não ofende. Onde estão os
tucanos de hoje em relação ao plei-
to presidencial em que concorre um
alinhado de direita como Paulo
Maluf e um alinhado de esquerda
como Mário Covas? Eram quase os
mesmos de hoje, sem citar nomes.

FELIZES — I
Dois assessores que se desta-

caram na campanha de deputado
estadual de Helinho Zanatta
(PSC), entre tantos que se dedica-
ram ao trabalho, são Clovis Vaz
Filho e Miromar Aparecido Rosa,
o Miro. São especialistas na área
do marketing político e colocam a
mão na massa: vão atrás. “Ex-
ministro” do prefeito Barjas Negri
(PSDB), Miromar Rosa já asses-
sorou outros vitoriosos, como o ex-

prefeito De Mitry em Águas de São
Pedro e o deputado estadual Ro-
berto Morais (Cidadania), derro-
tado no último pleito. E feliz, tam-
bém, o presidente do PSC de Pira-
cicaba, ex-vereador Joel Faria.

FELIZES — II
Os companheiros de campa-

nha do deputado estadual eleito
Helinho Zanatta (PSC) comemo-
ram que ele foi o mais votado na
Região Metropolitana de Piraci-
caba (RMP). Seria ele o “depu-
tado distrital”? Falam tanto em
voto distrital e, quem sabe?, um
dia será realidade. Foi votado
em 461 cidades do Estado, mas
centralizou a vitória na RMP.

CÂMARA
Derrotados este ano, mas que

podem vir a ocupar cargos de ve-
reador na próxima composição da
Câmara Municipal, estão o vere-
ador Pedro Kawai e Rô Camole-
se, do PSDB; Fernando Favore-
to, do PSC ou MDB?; Tatiana,
protetora dos animais, do Pode-
mos; Eliete Nunes (Cidadania) e,
quem sabe?, Érica Gorga (Patrio-
ta). Nossos colaboradores devem
continuar enviando as listas.

CAMPANHA
A campanha da Acipi (Asso-

ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba) funcionou em parte.
Para deputado estadual, valeu o
slogan “Piracicabano vota em pi-
racicabano”, pois três candidatos
com domicílio eleitoral aqui fo-
ram eleitos, enquanto que, para
deputado federal, nem sequer
passou perto. O único federal da
RMP é Miguel Lombardi (PL),
com domicílio eleitoral em Limei-
ra, que fez mais de 130 mil votos.

EXEMPLO
O deputado estadual Roberto

Morais (CID) pode, sim, dar um
exemplo de cidadania e ser candi-
dato a vereador em 2024. Questão
de tempo e de amadurecimento da
ideia. Com sua experiência, Piraci-
caba vai ganhar muito. Muito mes-
mo, como fez Jair Soares, ex-mi-
nistro, ex-governador, ex-senador
(...), em Porto Alegre. E, agora, em
São Paulo, faz o ex-senador Eduar-
do Suplicy (PT), eleito deputado es-
tadual com mais de 800 mil votos.

‘FEIOS’
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) está sempre afiado
para se utilizar de jargões e simbo-
lismos bastante tradicionais quan-
do utiliza a tribuna da Câmara. Na
segunda-feira, 10, disse que “todo
secretariado, eles estão lá, não pela
beleza, mas por ser cargo político”.
Nos corredores da Câmara, alguém
que soltou, aos risos: “Zezinho cha-
mou o secretariado de feios.” O
bom humor faz parte da vida.

PREOCUPADA
A vereadora Silvia Morales, do

mandato coletivo “A Cidade É
Sua”, está preocupada com o pro-
jeto do Executivo que extingue o
Ipplap (Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento) e a Emdhap (Empresa
Municipal de Desenvolvimento
Habitacional). “Temos que olhar
(essa proposta) com bastante crité-
rio e cautela”, disse, ao lembrar que
mais do que mudanças adminis-
trativas é preciso “vontade políti-
ca” para dar andamento à políti-
ca habitacional do Município.

CPP — Encontro dos Professores
Aposentados no Centro do Profes-
sorado Paulista (CPP) será no dia
21/10, às 14 horas, na sede Centro
(rua Santo Antônio, 600). Convi-
te: R$ 30,00 com quatro rodadas
de bingo e lanche. Participe!

Saúde vai iniciar o processo de
modernização de 100% da rede

Haverá contratação de empresa de informática para Gestão da Saúde
Pública e atualização de software que vai ampliar e agilizar acesso do cidadão

Com a infraestrutura de sis-
tema interno defasada há anos,
a Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, reali-
zou estudos e, a partir deste mês,
começa o processo de moderniza-
ção e integração de seus sistemas
internos de informática para pro-
mover o atendimento aos usuá-

Isabela Borghese

Por meio da APP, secretaria vai conseguir contato direto com o paciente e evitar o elevado indicador de faltas a consultas médicas

rios SUS (Sistema Único de Saú-
de) de forma mais rápida, ágil,
sem burocracia e com menos pa-
pel. Para isso, a pasta abriu o Pre-
gão Eletrônico 519/2022 para a
contratação de empresa de infor-
mática para Gestão da Saúde
Pública, cujo certame acontece no
próximo dia 25. A previsão de in-

vestimento é de R$ 6,68 milhões
em um contrato de 24 meses.

SOFTWARE — O início do
processo de modernização acon-
tecerá com a atualização de sof-
tware para realizar a gestão dos
serviços de saúde de forma inte-
grada. Filemon Silvano, secretá-
rio de Saúde, afirma que com esta

nova ferramenta será possível
disponibilizar aplicativos aos ci-
dadãos, Agentes Comunitários de
Saúde e para atuação na recep-
ção nas unidades de atendimen-
to à população. “Isso vai agilizar
o atendimento e racionalizar os
serviços de saúde prestados para
a população”, explica Silvano. A4

Fabrice Desmonts Divulgação

Na manifestação, ao lado
do atual presidente em exer-
cício da Apeoesp, Fábio Mo-

raes, a Professora Bebel
disse que não está descar-
tada greve da categoria. A5

GREVE DOS PROFESSORES
Com o objetivo de facilitar o
acesso da população aos
termos legislativos util iza-
dos no dia a dia do trabalho
dos vereadores, a Câmara
Municipal de Piracicaba lan-
çou, em seu site, o “Glossá-
rio Legislativo Piracicabano
On-line”, composto por uma
lista com as definições dos

principais termos processu-
ais típicos do cotidiano da
Câmara. A partir da ferra-
menta, o usuário do site tem
a oportunidade de consultar
o significado dos vocábulos
utilizados ao longo da tra-
mitação dos projetos des-
de quando dão entrada na
Casa até a publicação. A9

GLOSSÁRIO LEGISLATIVO
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Camilo Irineu
Quartarollo

Oviajante itali-
ano, nostálgi-
co, sofre ao se

distanciar da Nápo-
les amada e enalteci-
da na canção Santa
Lucia Luntana. Co-
move-nos também
outras regiões da Itália e suas
canções típicas, dialetos, árias
de Pavarotti e o estrugir alegre
das tarantelas, ainda que se
diga que por lá haja muito bair-
rismo pela bota do papa. Con-
tudo, fugiam-se das guerras e
fome para tentar melhor sorte.

No Brasil colonial, antes da
imigração europeia, os ances-
trais negros foram capturados
do seio da mãe África e cá trazi-
dos sem família, a ferros e ódio.
Enquanto europeus tinham so-
nhos, os africanos tiveram pe-
sadelos terríveis. O deus do bran-
co era ruim, sádico, açoitava
gente. A cultura brasileira é

predominantemente
afrodescendente e des-
prezada pela visão em-
bevecida de Europa, de
um deus barbudo bran-
co e que se diz único.

Se narciso acha feio
tudo que não é espelho,
o povo quer balangan-
dãs para espantar o
mau olhado. Ainda es-

tranham que existam religiões
com outros deuses ou fé. Por des-
conhecer a alma brasileira mui-
tos criminalizam o jeitinho que,
na falta de opção, é o modo pre-
cário, criativo de se resolver pro-
blemas e superar o desalento.

O Brasil é um país dividido
pelo racismo estrutural e machis-
mo renitente, o Estado brasileiro
não aboliu suas divisões profun-
das, mas as cavou num abismo de
preconceitos tolos e potencial au-
todestrutivo. Ainda que por açoi-
tes e lacerações na vara do verdu-
go o país desconjuntado foi se re-
articulando, mesmo machucado,
reconstituindo-se num tipo de fé

ribeirinha, de união de vizinhos,
como a Cafarnaum de Pedro.

Os pescadores oravam antes
da pescaria, contudo na tarrafada
sem peixes veio alguma coisa com
a qual se assustaram, não era pei-
xe, mas jogaram a seguir por mais
duas vezes a rede e retiraram das
águas mais duas partes do mesmo
corpo, o qual deitaram solenemen-
te no barco. Como por milagre, o
rio se encheu de peixes vindos nas
redes sucessivamente lançadas.

Levaram a santinha para casa
e emendaram as partes. A apari-
ção da santa chamava a atenção
de um Brasil dividido. Havia tem-
plos exclusivos para brancos e a
igreja dos pretos! Havia muitas igre-
jas suntuosas de brancos, mas a
Aparecida estava num oratório

simples de pescador, cujo lugar
virou centro de culto dos aflitos
ou agradecidos. A teologia católi-
ca ensina que as aparições de
Maria por toda a orbe são mani-
festações proféticas. A própria
princesa Isabel veio presentear
com manto e coroa a Aparecida,
a quem o povo já consagrara.

É comum aparições e fenô-
menos numinosos pelo mundo.
Os estudiosos da Psicologia pro-
funda dizem que é uma manifes-
tação do arquétipo feminino. Que
o sagrado emerge do Inconscien-
te Coletivo em momentos críticos.

A ciência não nega fenô-
menos, não adere, mas estu-
da-os. Entrementes, os peregri-
nos carregam suas cruzes nas
ruas, nos semáforos, nesse en-
contro da devoção até o altar
de um Brasil dividido ainda
hoje. Salve, Maria, socorrei-nos!

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita

Como os Espíritos
se comunicam no
mundo espiritual?

Alvaro Vargas

Nos planos espirituais mais
elevados, nos quais não
há necessidade da palavra

nem de sons articulados, a lin-
guagem dos Espíritos é o pensa-
mento, transmitido por ondas
magnéticas. Conforme Allan
Kardec (O Livro dos Médiuns,
cap. XIX, item 225), "os Espíritos
não têm necessidade de comuni-
cação verbal para serem compre-
endidos por outros Espíritos, e
todos eles percebem o pensamen-
to que desejamos lhes comuni-
car". Entretanto, considerando o
atrasado moral da maior parte
dos habitantes da Terra, comu-
mente as almas que deixam a
roupagem humana não se des-
vinculam imediatamente da lin-
guagem articulada, acompanha-
da de gestos e expressões, exata-
mente como a utilizavam quan-
do estavam reencarnados. A
medida em que evoluímos e nos
afastamos das faixas espirituais
vibratórias mais densas, empre-
gamos com mais constância um
estágio mais elevado de comuni-
cação, a telepatia. Durante o en-
contro com os espíritos Moisés e
Elias, materializados no Monte
Tabor, Jesus manteve com eles a
maior parte do seu diálogo na
forma mental (NEVES, W. En-
contros com Jesus. Pelo espírito
Yvonne Pereira, cap. 14).

Allan Kardec (Revista Espí-
rita, abril de 1859) cita que "a
palavra articulada é uma neces-
sidade de nossa organização no
mundo material. Como os Espí-
ritos não necessitam de vibrações
sonoras para lhes ferir os ouvi-
dos, compreendem-se pela sim-
ples transmissão de pensamen-
to, assim como por vezes aconte-
ce que nos entendemos por um
simples olhar". Segundo o Espí-
rito André Luiz (XAVIER, F. C. e
VIERA, W. Evolução em Dois
Mundos. Segunda parte, cap. II),
"nos planos espirituais de gran-
de sublimação, nos quais os de-
sencarnados possuem elevados
recursos de riqueza interior, pela
cultura e pela grandeza moral,
conseguem plasmar, com as pró-
prias ideias, quadros vivos que
lhes confirmem a mensagem ou
o ensinamento". Contudo, a nos-
sa evolução ocorre de forma gra-
dativa, e regressamos ao mundo
espiritual, no mesmo nível inte-
lecto-moral em que nos encon-
trávamos quando encarnados.
"Ainda que reconheçamos que a
imagem está na base de todo in-
tercâmbio entre as criaturas en-
carnadas ou não, é forçoso ob-
servar que a linguagem articula-
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da no chamado espaço das na-
ções, é ainda utilizada pelo ho-
mem comum, quando é transfe-
rido para essas regiões imedia-
tamente após desligar-se do cor-
po físico". (André Luiz, op. Cit.).
Assim como no mundo material
existem os limites geográficos dos
países, no plano espiritual, as
fronteiras das nações também
são delimitadas, permitindo as
almas desencarnadas reencon-
trarem aqueles que os precede-
ram, comunicando-se em seu
idioma pátrio. Apenas os Espíri-
tos muito evoluídos é que conse-
guem, imediatamente após a
morte física, atingir os planos
mais elevados e utilizar a tele-
patia para se comunicarem.

Durante a Segunda Guerra
Mundial, o Espírito André Luiz
(XAVIER, F. C. Os Mensageiros,
cap. 18, pp. 97 a 100), ao visitar
Campo de Paz, um centro de re-
colhimento e tratamento de al-
mas que fracassaram moral-
mente na Terra, foi informado
de que, após reiteradas assem-
bleias dos mentores espirituais,
foi decidido remover a metade
dos desencarnados naquela
guerra, transferindo-os para os
núcleos espirituais do continen-
te americano. Foi uma delibera-
ção necessária para não sobre-
carregar ainda mais a atmosfe-
ra espiritual da Europa, devido
às vibrações de revolta e ódio,
geradas pela conflagração béli-
ca. Naquela oportunidade, mais
de 400 almas, vítimas da guerra
e com nacionalidades diferentes,
foram recolhidas pelos atenden-
tes de Campo de Paz, que enfren-
tavam dificuldades para se co-
municarem devido ao desconhe-
cimento dos idiomas. A solução
encontrada foi que, para cada
grupo de cinquenta infelizes, as
colônias espirituais do Velho
Mundo forneceriam um enfer-
meiro-instrutor, com quem eles
se entendiam diretamente. Os
enfermeiros "europeus", servi-
am, portanto, de intérpretes jun-
to aos enfermos, médicos e en-
fermeiros do nosso continente.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espíritaJosé Renato Nalini

Temos todos noção
de que o planeta
está poluído e já

não é o habitat saudá-
vel que a humanidade
encontrou quando
aqui teve início o que
ainda se chama “civi-
lização”. Assustamo-
nos com a rapidez na destrui-
ção das florestas, com a sujeira
das águas, mas nem sempre nos
lembramos de que a atmosfera
também está enferma, diante de
nossa irresponsabilidade.

Mas a ciência colabora para nos
alertar. Equipe internacional de
pesquisadores identificou a polui-
ção do ar como causadora de cân-
cer de pulmão em pessoas que nun-
ca puseram um cigarro na boca.

Descobriram os cientistas
que as partículas finas no ar po-

luído causam infla-
mação nos pulmões e
isso ativa genes de cân-
cer preexistentes que,
sem elas, permaneceri-
am adormecidas.

Esse trabalho foi
realizado no Instituto
Francis Crick em Lon-
dres e foi financiado
pelo Cancer Research

UK, com divulgação no Congres-
so da Sociedade Europeia de On-
cologia Médica em Paris, no dia
10 de setembro. Assim, a cam-
panha contra o fumo ganhou
adeptos, diante da advertência
da medicina: cigarro dá câncer
nos pulmões. Mas a poluição do
ar também causa tumores.

Os cientistas apuraram que
mais de trezentas mil mortes por
câncer de pulmão a cada ano, em
todo o planeta, sejam causadas por
partículas poluentes muito finas,
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Escapamento cancerígeno
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Os propósitos de cada um
Ronaldo Castilho

Ter um propósito
claro na vida é
saber onde se

quer chegar e, sobretu-
do, dispor da energia
necessária para enfren-
tar a trajetória, que cer-
tamente não será fácil.
Mas como definir o
meu propósito? Não existe uma
fórmula definitiva e exata. Afinal,
ele é um propósito, uma questão
íntima de cada ser humano. Às
vezes o propósito surge por elimi-
nação, após envolvermos em di-
versas atividades, enfim o desco-
brimos; às vezes o propósito sur-
ge por inspiração de alguém que
você admira, ou nas maiorias das
vezes o propósito está ligado ao
que Deus quer para sua vida.

Um bom primeiro passo para
refletir e compreender propósito é
imaginar uma corrida com uma
linha de chegada. A frase "Se você
não sabe onde quer chegar, qual-
quer lugar serve" soa familiar? Pois
é, para atingir uma vida com um
propósito, é preciso, acima de tudo,
saber exatamente o que se quer e
em que lugar se pretende estar.
Mais do que isso, é preciso saber o
que se pode fazer para chegar lá.
Tomar para si a responsabilidade

pela própria vida e ter
consciência das atitu-
des e pensamentos que
habitam em nossas
mentes é o primeiro pas-
so para atingir metas e
objetivos que nos leva-
rão a ter um propósito.

Outra dica é refle-
tir sobre valores e prin-
cípios, virtudes e for-

ças de caráter. Essa parte do pro-
cesso é uma das mais importan-
tes. Ela pode ser utilizada como
base para que você encontre, de
uma vez por todas, o seu propó-
sito e o que fazer - ou não - para
conseguir inseri-lo no seu dia a
dia. Para descobrir como ter um
propósito, é preciso, primeira-
mente, conhecer seu verdadeiro
eu, a pessoa que você é sem ne-
nhuma interferência externa.
Com isso, você descobrirá a sua
essência, o que o deixará mais
próximo de atingir seu objetivo.
Para conseguir, de fato, ter um
propósito de vida pautado no
bem-estar, é preciso fazer uma au-
toanálise e determinar uma mis-
são para atingir o objetivo e visão
para saber o que é necessário para
chegar lá. O primeiro aspecto tem
relação com a concentração e o
segundo, com a sabedoria.

A missão, quando bem defi-

nida, apresenta em uma curta fra-
se o que determinamos ser todos
os dias. De maneira clara, precisa
ser formatada para que não haja
dúvidas da intenção. Um exemplo
é a frase: "Ser a mudança que que-
ro ver no mundo". Já a visão e
refere à capacidade de enxergar
mais longe que os outros, uma das
qualidades que torna as pessoas
visionárias. É por meio dela que
alguém pode enxergar o próprio
potencial máximo possível de ser
alcançado, assim como suas prin-
cipais intenções a longo prazo.
Pode ser direcionada a qualquer
âmbito da vida, como o pessoal,
espiritual ou profissional. Um
exemplo pode ser a frase: "Ser ins-
piração para o meu círculo profis-
sional evoluir em conjunto".

Mas muitas pessoas dizem
que não tempo para pensar no
propósito de vida, e leva a vida
de qualquer maneira, sem um ob-
jetivo, sem foco, sem perspecti-
va. A tal falta de tempo vem sen-
do o grande equívoco da huma-

nidade. Muitos dizem que não
existe falta de tempo, o que real-
mente existe é a falta de priori-
dades. Pare, pense, reflita e es-
creva em um papel, no computa-
dor, no seu celular, na parede,
na pedra, onde você quiser, mas
escreva mesmo o que realmente
é prioridade e o que importa para
você, não para os outros ou para
a sociedade, mas para você! Só
assim você irá saber distinguir
entre cada situação que aparece
durante seu dia a dia, quais são
realmente importantes e se estão
em acordo com suas prioridades.

Escolha pode ser definida
como focar, focar por sua vez como
abdicar, e abdicar como perder!
Mas nesse caso, perder é ganhar,
pois você poderá focar no que é
importante para VOCÊ, ou seja,
na sua prioridade. Não perca
mais tempo, foque na sua priori-
dade e abdique do que não agre-
ga valor ao que realmente impor-
ta, pois você só tem a ganhar!

"Se a falta de tempo fos-
se justificativa, todo desocu-
pado teria sucesso".

———
Ronaldo Castilho, jornalis-
ta, professor de história e
geografia e mestre em te-
ologia. E-mail: ronaldo
acastilho@yahoo.com

Redução de riscos na
compra de imóveis

Nova lei reduziu os riscos
de quem compra imóvel.
A Lei 14.382/22 reduziu

o número de certidões negativas
nas esferas federal, estadual, cri-
minal, fiscal, trabalhista, família.

Recentemente editada, a
Lei 14.382/22 só continua exi-
gindo comprovantes de paga-
mento dos impostos IPTU, ITBI
e ITCMD. A nova lei, sobre evi-
tar a burocracia e gastos, dá
mais segurança ao comprador.

Os novos dispositivos, em
linhas gerais, reforçam a pro-
teção ao terceiro de boa-fé, ten-
dência majoritária no TJSP.
Até, então, havia a necessida-
de das certidões negativas.

Já agora, com a nova legisla-
ção, essas certidões deixam de ser
indispensáveis para bem imóvel.

Em nosso entendimen-
to, é recomendável a emis-
são de certidões negativas,
para  se evitem quaisquer
questionamentos futuros.

Mesmo após a entrada em
vigor da nova lei, ainda é praxe,
no mercado imobiliário, a exi-
gência de todas as certidões.

Entendemos que ainda deve

o Poder Judiciário exigir as cer-
tidões negativas, para compro-
var boa-fé e cautela por parte
do comprador. Nos casos de em-
preendimentos imobiliários, se-
ria melhor manter a diligência
para evitar qualquer risco.

A discussão sobre a prote-
ção de compradores de boa-fé,
para que não sejam, depois, co-
brados por credores e antigos
proprietários, tem longo históri-
co no Judiciário. Em 2009, o Su-
perior Tribunal de Justiça (STJ)
editou a Súmula 375, que dizia:
"...o reconhecimento de fraude à
execução depende do registro da
penhora do bem alienado e da
prova de má-fé do 3º exequente."

Com a recente Lei 14.382/
22, houve a inclusão do pará-
grafo segundo, no mesmo arti-
go 54, que poderá pôr fim à dis-
cussão e dispensar, expressa-
mente, a exigência das certidões.

———
Frederico Alberto Bla-
auw, mestre em Direi-
to Comercial, advoga-
do e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

com diâmetro inferior a 2,5 mí-
crons, conhecidas como MP2,5,
material particulado. São emitidas
pelo escapamento de veículos e por
queima de combustíveis fósseis.
Mais um motivo para se deixar de
usar o petróleo e o carvão, ambos
venenosos, embora largamente em-
pregados no mundo inteiro, para
propiciar mobilidade aos humanos.

O triste é que as células com
mutações causadoras do cân-
cer se acumulam naturalmen-
te, à medida em que se enve-
lhece. Mas permaneceriam ina-

tivas, não fora a poluição do ar,
que as desperta, incentiva-as a
crescer e a formar tumores.

Os cientistas também já havi-
am conseguido demonstrar que
dois importantes carcinógenos
ambientais – a fumaça do tabaco e
a luz ultravioleta – danificam o
DNA e criam mutações geradoras
de tumores. Mas ainda não ti-
nham provado que a poluição
dos escapamentos fosse propaga-
dora desse mal que continua a
ceifar vidas, em pleno século 21.

O que se está fazendo para redu-
zir o trânsito em todas as cidades?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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PROPOSTAS
Impressiona a facilidade

com que os candidatos se agri-
dem na política. Vale tudo. Não
se poupa nada: envolve famí-
lia, religião, valores que nortei-
am conceito e caráter. E, as pro-
postas? Como ficam as ideias e
planos? Quem o candidato vai
chamar para trabalhar ao seu
lado caso assuma o comando?
Com facilidade incrível se pro-
mete isso, aquilo, sem nunca
dizer como vai conseguir fazer
ou cumprir. O mundo mudou
radicalmente e tem quem insis-
ta em não reconhecer uma nova

realidade. Governo incapaz
pode levar uma Nação ao fun-
do do poço. Basta observar o
que está acontecendo na Amé-
rica do Sul ou pelo mundo afora.

PONTO FINAL
Na noite de hoje (12), Corin-

thians e Flamengo fazem em São
Pulo, o primeiro jogo (ida) pela
decisão da Copa do Brasil. Joga-
ço que envolve as duas maiores
torcidas do futebol brasileiro. Se
o Flamengo possui um elenco
superior, o Corinthians tem jo-
gado bem as decisões. Dia 19,
no Maracanã, o jogo da volta.

Um segundo mandato
ainda mais proativo!

Luiz Carlos Motta

Égratificante ter
sido reeleito de-
putado federal.

Os 104.701 votos que
recebi nas eleições de 2
de outubro reforçam
em mim todos os meus
compromissos de atuar
na Câmara Federal
para melhorar a vida das pessoas.
Eu saio das urnas com votações
em 623 dos 645 municípios pau-
listas, o que aumenta a minha res-
ponsabilidade naquela Casa de
Leis, na qual, a partir de 1º de fe-
vereiro de 2023, data da posse, em
defender os interesses da classe
trabalhadora e, entre outras de-
mandas, as demandas dos muni-
cípios. Obrigado a todos que con-
fiaram na continuidade deste meu
trabalho no Congresso Nacional,
honrarei cada voto recebido.

DESAFIOS - Nesta legisla-
tura, sou membro titular da Co-
missão do Trabalho, Administra-
ção e Serviço Público. Meu interes-
se é conquistar esta condição em
meu segundo mandato a fim de
conter as constantes ameaças des-
feridas à classe trabalhadora no
Congresso. Com o mesmo empenho
continuarei apresentando e votan-
do em projetos de lei que protejam
os trabalhadores desses retroces-
sos e com elaborações de propostas
que melhorem as suas condições
de trabalho e de vida! Dentro des-

Obrigado a todosObrigado a todosObrigado a todosObrigado a todosObrigado a todos
que confiaramque confiaramque confiaramque confiaramque confiaram
na continuidadena continuidadena continuidadena continuidadena continuidade
deste meudeste meudeste meudeste meudeste meu
trabalho notrabalho notrabalho notrabalho notrabalho no
CongressoCongressoCongressoCongressoCongresso

sas intenções destaco
o meu compromisso em
trabalhar para dar-
mos celeridade aos
trâmites da Pauta Tra-
balhista e das reivindi-
cações da Conferência
Nacional da Classe Tra-
balhadora (Conclat).

COMPROMIS-
SOS - Para tanto, vou

incrementar as minhas relações
com os demais parlamentares e,
numa época de tantos ataques e po-
larizações, investir ainda mais no
diálogo. Sou um parlamentar do
diálogo, conduta que desenvolvi ao
longo dos anos diante das mais
variadas negociações enquanto di-
rigente sindical comerciário. En-
fim, meu segundo mandato vai exi-
gir entendimentos redobrados com
as mais variadas siglas e bancadas
para fazer avançar na Câmara com-
promissos assumidos em campa-
nha. Entre eles, destaco: 1) Gera-
ção de empregos formais; 2) Quali-
ficação profissional; 3) Preservação
e ampliação de direitos trabalhis-
tas; 4) Aumento real do salário mí-
nimo; 5) Instalação de cursos uni-
versitários e técnicos no Estado; 6)
Creches com dias e horários de fun-
cionamento diferenciados; 7) Imple-
mentação de projetos para valori-
zar as mulheres, dentro e fora do
ambiente de trabalho, e fim de toda
e qualquer forma de discriminação
e violência; e 8) Destinação de
emendas aos municípios para pro-
jetos ligados às áreas da saúde,
educação, moradia, transporte, es-
porte, cultura, segurança pública e
infraestrutura, entre outras.

———
Luiz Carlos Motta, de-
putado federal (PL/
SP), presidente da Fe-
comerciários e da CNTC

A vitória para uma vida melhor
Lula e HaddadLula e HaddadLula e HaddadLula e HaddadLula e Haddad
são nossassão nossassão nossassão nossassão nossas
esperanças deesperanças deesperanças deesperanças deesperanças de
mudanças nasmudanças nasmudanças nasmudanças nasmudanças nas
relações entre orelações entre orelações entre orelações entre orelações entre o
povo e o poderpovo e o poderpovo e o poderpovo e o poderpovo e o poder

José Osmir
Bertazzoni

As eleições ainda
não terminaram,
 mas podemos

ver o resultado provo-
cado pelo desequilí-
brio de certos eleito-
res ao escolherem
candidatos que não se
prestam a representar a vonta-
de do povo, todo poder emana
do povo e em seu nome será exer-
cido, essa frase significa democra-
cia e, a partir dela, nós podemos
pensar e repensar a política.

Recentemente, em um artigo,
escrevi sobre o princípio do bem-
estar social expondo-o como um
sentimento da nação onde as pes-
soas conseguem formar uma re-
flexão madura a respeito de qual
foi o melhor momento que viveu
durante sua vida em seu país?

Desta pergunta, chegaremos
à conclusão do porque temos que
votar com a razão e não deixar-
mos ser levados pela fantasia men-
tirosa das redes sociais e do que
conhecemos como Fake News.

Vamos analisar o resultado
desta teoria do bem-estar social no
primeiro turno das nossas eleições
e melhorarmos a reflexão, para sen-
tirmos segurança na hora do voto:

Vejamos que muitos eleitores
já perceberam a diferença entre a
vida que se vivia durante o Go-
verno Lula e as piruetas da famí-
lia das rachadinhas de Bolsona-
ro. No primeiro turno das elei-

ções, o Partido dos
Trabalhadores de Lula
ampliou de 54 para 80
deputados federais que
ocuparão cadeiras no
Congresso Nacional.
Lembramos também
dos partidos populares
(que significa do povo
pobre, simples e bem
formado intelectual-

mente), como o PSOL, que ele-
geu a maior bancada da sua his-
tória, com 14 deputados federais.
Interessante saber que Fabio Fe-
lix, do PSOL, foi o mais votado
para a câmara legislativa do DF.

Na Extrema Direita, somen-
te em São Paulo não se elegeram
alguns grandes expoentes: Joice
Hasselman; Janaína Pascoal;
Cel. Telhada; Fernando Holiday;
Sérgio Camargo; Douglas Gar-
cia; Nise Yamaguchi Adriles;
Eduardo Cunha; Felipe Folgosi;
Cristiana Brasil etc., porque não
apresentaram nenhum projeto
digno que ajudasse no desenvol-
vimento nacional e foram todos
a favor de Bolsonaro e contra a
vacinação da Covid-19, que, re-
tardadamente aplicada, ocasio-
nou mais de 800 mil mortes,
dentre as quais, se a vacinação
ocorresse no prazo possível, 600
mil vidas seriam poupadas.

O oportunismo político
de um irmão de Michele Bol-
sonaro foi derrotado nas ur-
nas no Distrito Federal.

O chefe das milícias e "segu-
rança" dos bolsonaros, Fabrício

Queiroz, teve uma derrota histó-
rica no Estado do Rio de Janeiro,
e nós aqui em São Paulo queremos
eleger seu "sócio" como governa-
dor do nosso Estado? Tarcísio de
Freitas, do Republicanos, bolsona-
rista, carioca, nunca viveu em São
Paulo, sequer sabia em que escola
votava, pois nunca participou da
vida dos paulistas, agora nós va-
mos sucumbir em votar em um
estranho que não conhece nosso
estado e nem nosso povo?

Se vocês quiserem sentir
como a verdade vem sendo re-
parada e como o povo está pen-
sando, veja que Guilherme Bou-
los teve mais de um milhão de
votos em São Paulo e agora vai
ocupar em Brasília uma cadei-
ra como Deputado Federal.

Nós não estamos jogando
um jogo em que as camisas de
futebol são as marcas das nos-
sas escolhas, estamos jogando o
jogo da vida, que, de maneira
idêntica à atuação maligna des-
te governo bolsonarista, respon-
sável por ceifar 800 mil vidas por
negligência e desrespeito às famí-
lias brasileiras, com insinuações
e ofensas constantes, jogar erra-
do é jogar contra nossos próprios
filhos, filhas, mães, pais, avós, tios

e tias, primos e primas e contra
nossos amigos e nossa família.

Hoje a Frente Ampla Popu-
lar (do povo brasileiro) está com
seis milhões de votos na frente
para Presidente. Seis milhões!

Logo, temos que fazer um es-
forço, ousar lutar, vencer, montar
um projeto para nós e para nossas
próximas gerações, buscando que
vivam com dignidade, respeito, di-
reitos e liberdade. Temos que extin-
guir o racismo estrutural e devolver
ao povo negro o que lhes foi tirado
outrora, de escravos por 350 anos,
aos abandonos mesmo após o fim
da escravidão, sendo-lhes nega-
das as oportunidades para uma
vida mais digna com participação
ativa e igualitária nos Poderes da
União, Estados e Municípios.

Temos que devolver às mu-
lheres o direto de igualdade aos
homens, com salários iguais e res-
peito para que possam mostrar
sua força e garra na política e em
cargos públicos de alto escalão.

Lula e Haddad são nossas es-
peranças de mudanças nas relações
entre o povo e o poder, não pode-
mos viver sobre a chibata dos man-
datários improdutivos que exploram
nosso trabalho e sangram nossas
chances de uma vida melhor.

Nós sonhamos com um
país melhor para todos, mas para
isso temos que agir para trans-
formar nossas esperanças em
realidade. Vamos lutar sempre.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

Onze de outubro de 2022.
Nós, cidadãs brasileiras e
cidadãos brasileiros que

assinam este manifesto, ouvimos
estarrecidos o anúncio da inten-
ção do Presidente da República
de antecipar, para antes do 2º
turno das eleições, a distribuição
dos recursos públicos do Auxílio
Brasil e conceder imediatamente
crédito consignado aos benefici-
ários do Auxílio, assim como abrir
possibilidades novas de negocia-
ção de dívidas junto à Caixa
Econômica Federal. Estamos
diante de uma evidente tenta-
tiva desavergonhada de com-
prar os votos dos que mais so-
frem as consequências das po-
líticas desse mesmo Presiden-
te, desastrosas para o país.

Tais medidas desrespeitam
claramente uma legislação que
visa manter a igualdade de condi-
ções de todos os candidatos na
disputa eleitoral. E o Presidente da
República, ao usar, para se reele-
ger, o poder de que só ele dispõe,
comete um crime que exigiria a
cassação da sua candidatura pelo
Tribunal Superior Eleitoral.

Por isso nosPor isso nosPor isso nosPor isso nosPor isso nos
levantamos,levantamos,levantamos,levantamos,levantamos,
indignados contraindignados contraindignados contraindignados contraindignados contra
o aproveitamentoo aproveitamentoo aproveitamentoo aproveitamentoo aproveitamento
do sofrimentodo sofrimentodo sofrimentodo sofrimentodo sofrimento
de tantosde tantosde tantosde tantosde tantos

Por isso nos levantamos, in-
dignados contra o aproveitamen-
to do sofrimento de tantos, sob
o manto de lhes dar alívio, numa
crueldade que já é característica
dos atos e declarações desse
Presidente, especialmente em
sua relação com as vítimas da
Covid, os pobres e as mulheres.

Temos que reagir à tendên-
cia a nos acostumarmos ao ina-
ceitável, como se fosse natural. O
Presidente não foi punido pelo
enorme número de mortes evitá-
veis que suas ações e omissões
frente à pandemia provocaram;
dormem em gavetas 150 pedidos
de impeachment por crimes de
responsabilidade apresentados à
Câmara dos Deputados, já a par-
tir do primeiro ano de seu man-
dato; e nelas dormem também
cinco representações elencando
seus crimes comuns, encaminha-
das ao Procurador Geral da Re-
pública pela sociedade civil e pela
Comissão Parlamentar de Inqué-
rito da Pandemia no Senado.

É fundamental, para salvar
nosso Estado Democrático de Di-
reito, que seja dado um basta a

Manifesto pelo fim da impunidade do
Presidente da República, por um Brasil

democrático, de Justiça, Solidariedade e Paz

essa impunidade, com a qual ele
se manteve em seu cargo durante
todo o seu mandato. Esperamos
que nossas instituições republica-
nas, em especial o Supremo Tribu-
nal Federal, não permitam a con-
cretização de mais estes anuncia-
dos crimes eleitorais, e determinem
que os Auxílios para os quais exis-
tam recursos orçamentários se-
jam distribuídos normalmente e
rapidamente, como o exige a situ-
ação dos mais necessitados, mas
sem antecipações eleitoreiras.

Quanto a nós, usaremos no
dia 30 de outubro o poder de nos-
so voto, como cidadãs e cidadãos,
para que o Brasil retome o cami-
nho do diálogo e da ajuda mú-
tua, do respeito à dignidade de
cada um e de cada uma em nossa
diversidade, do respeito à natu-
reza, da esperança de igualdade

social, da confiança em nosso
futuro como país no concerto
pacífico de todas as nações.

E conclamamos todos que
leiam este manifesto a que não
deixem de votar no dia 30, e a
que conversem com todas as
pessoas a que tenham acesso
para que igualmente o façam, e
assim evitemos que o número
de abstenções encubra perigo-
samente os reais anseios da
maioria do povo brasileiro.

———
Instituto Piracicabano
de Estudos e Defesa da
Democracia – IPEDD –
assinou o manifesto
pelo fim da impunida-
de do Presidente da Re-
pública, por um Brasil
democrático, de Justi-
ça, Solidariedade e Paz.
Este manifesto é uma
iniciativa do Coletivo
660 (reunindo cofun-
dadores do Fórum So-
cial Mundial) e do Can-
deeiro (plataforma di-
gital do Núcleo Todos
pelo Bem Comum)

André Naves

Populismo costuma ser enten-
dido como o conjunto de
práticas e condutas políticas

em que o líder da Nação estabe-
lece uma relação direta, imedia-
ta e desinstitucionalizada com as
massas populares, em contraste
e contrapondo-se a uma suposta
elite. Em resumo, o líder popu-
lista aposta no aprofundamento
da conflituosidade entre os in-
cluídos ("nós) e os excluídos
("eles"), transformando esse atri-
to em retórica justificadora de po-
líticas públicas exclusivistas.

O poder de sedução ineren-
te ao populismo reside nesse
fato. Como o líder se apresenta
como um integrante comum do
povo, assume-se como verdadei-
ra a aparência de que ele com-
preende os problemas sociais e
os pode solucionar. Acontece que
decorre do próprio pensamento
populista o imediatismo, já que
problemas estruturais e comple-
xos são reduzidos a questiúncu-
las simples e menores que ainda
padecem de solução por exclusi-
va falta de vontade. Daí saídas
curtoprazistas e desplanejadas
para as graves mazelas sociais.

 Contrapondo-se ao charme
sedutor do populismo, políticas
públicas que efetivamente resol-

Governos de matizGovernos de matizGovernos de matizGovernos de matizGovernos de matiz
populista sãopopulista sãopopulista sãopopulista sãopopulista são
completamentecompletamentecompletamentecompletamentecompletamente
inábeis ainábeis ainábeis ainábeis ainábeis a
construir políticasconstruir políticasconstruir políticasconstruir políticasconstruir políticas
sustentáveissustentáveissustentáveissustentáveissustentáveis

vam as questões da sociedade
são aquelas racionalmente pla-
nejadas, que, geralmente, não
dão frutos imediatos. Ao contrá-
rio, questões complexas são so-
lucionadas por medidas igual-
mente complexas, que só produ-
zem efeitos com a continuidade,
no longo prazo. Ou seja, são po-
líticas que, ao revés de seduzir e
apaixonar, devem convencer.

 Esse convencimento daquilo
que efetivamente soluciona os pro-
blemas deve ser buscado pela am-
pliação do diálogo, por meio da
pluralidade de ideias e da inclu-
são. Cada indivíduo, portanto, de
acordo com suas características
intrínsecas, experiências pessoais
e relações com as diversas coleti-
vidades, deve participar do debate
público no sentido de construir as
políticas que verdadeiramente su-
perem as deficiências sociais.

Só assim, pelas luzes da ra-
zão e oposição às trevas das pai-
xões e do populismo, será possí-
vel caminhar para além de práti-
cas cosméticas que, ainda que per-
petuem injustiças, são atenuadas
enquanto soluções definitivas.

Nesse sentido, governos de
matiz populista são completamen-
te inábeis a construir políticas sus-
tentáveis, que atendam aos requi-
sitos e aos valores do paradigma
"ESG". Muitas vezes, para o flo-

Populismo e Insustentabilidade

rescimento de políticas sustentá-
veis, a inclusão, a pluralidade, e a
fermentação planejada ao longo do
tempo se fazem necessárias. A aná-
lise de diversos pontos de vista é
fundamental ao desenvolvimento
de atitudes sustentáveis. Dessa
forma, a democracia liberal, en-
quanto potencializadora da ins-
titucionalidade social, é essenci-
al à sustentabilidade. Por outro
lado, o populismo, ao preconizar
uma série de benefícios efêmeros
e imediatos, é insustentável.

Seja pelo projeto do "Green
New Deal" nos Estados Unidos,
que visa à retomada econômica e
ao fortalecimento do mercado de
trabalho, ao mesmo tempo em que
opções produtivas ambientalmen-
te sustentáveis são privilegiadas;
seja pelo programa de transformar
a França em uma Nação Ecológi-
ca proposto por Macron em seu
discurso de vitória; seja pela tran-
sição energética anunciada pelo
Japão e pela Alemanha, que visa
cambiar a dependência do gás rus-
so por opções mais limpas, enca-

beçadas pelo hidrogênio "verde";
percebe-se que uma política har-
mônica à conservação do patrimô-
nio natural só pode ser construí-
da harmonicamente por uma ação
democrática e liberal, que, entre
outras práticas, favoreça a concer-
tação internacional, objetivando o
aprofundamento da globalização.

Seguindo essa mesma linha
de raciocínio, o governo do Rei-
no Unido encomendou à Uni-
versidade de Cambridge, sob
coordenação do Professor Sir
Partha Dasgupta, um relatório
sobre as potencialidades econô-
micas da sustentabilidade, em
que foi concluído que a degrada-
ção ambiental, ao afetar o aces-
so à água, à alimentação e aos
serviços públicos de qualidade,
aprisiona os seres humanos na
armadilha da pobreza ambiental.

Resumindo: enquanto as al-
ternativas populistas são ambi-
entalmente nocivas, socialmente
precarizantes e governativamen-
te opacas, as opções liberal-de-
mocráticas provam que desenvol-
ver os valores "ESG" é, em últi-
ma análise, cuidar das pessoas.

———
André Naves, defensor
público federal, especia-
lista em Direitos Huma-
nos e Sociais. Escritor,
professor e palestrante
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Prêmio homenageará 40
empreendedores locais
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Prefeitura inicia o processo de
modernização de 100% da rede
Haverá contratação de empresa de informática para Gestão da Saúde Pública
e atualização de software que vai ampliar e agilizar acesso do cidadão

Juliano Fantasia e Luciana Paula

Aline Aragon

A Addora - Assessoria e Even-
tos realiza em outubro mais uma
edição do Prêmio Exxcelência Bra-
sil. Serão 40 empresários e empre-
endedores homenageados neste
ano, entre eles a personalidade de
2022, Dito Giannetti. O evento
acontecerá no dia 25 de outubro,
a partir das 18h30, no Teatro Ero-
tides de Campos. A programação
é voltada para convidados.

O Prêmio Exxcelência Brasil é
uma marca registrada da Addora.
Tem como proposta incentivar o
empreendedorismo local, homena-
geando empresas, profissionais,
mídias e músicos que se destacam
no cenário piracicabano. São par-
ceiros do evento: Aline Aragon Fo-
tografia, Manu Remp Filme, Bolo
da Madre Piracicaba, Life Sucos
Piracicaba e Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural).

A organizadora, jornalista e
apresentadora, Luciana Paula,
ressalta que está entre os objeti-
vos do evento a promoção do ne-
tworking. “Estamos muito felizes
em retomar essa premiação de-
pois de dois anos de pausa devi-
do a pandemia, por isso, volta-
mos com ainda mais glamour.
Iniciamos o evento com um ceri-
monial e depois um coquetel para
que as pessoas possam se conhe-
cer melhor. Vale destacar que to-
dos os homenageados são desta-
que do ano pois possuem uma boa
avaliação pública, como nota de
no mínimo 4,1 no Google e sem
reclamações junto ao Procon”.

O Prêmio Exxcelência Brasil
carrega como bandeira também a
solidariedade. “Parte da renda é
destinada a aquisição de fraldas ge-
riátricas. Elas serão doadas ao Fun-
do Social de Solidariedade do mu-
nicípio, um órgão da Prefeitura de
Piracicaba que conhece e atua jun-
to a várias entidades da cidade”.

A personalidade desta edição
é muito conhecida no mundo dos
esportes. Benedito Giannetti Júni-
or é empresário, proprietário do
ECPA (Esporte Clube Piracicabano
de Automobilismo) e criador do
evento 100 Milhas Piracicaba. “O
Dito é uma figura muito querida
em nossa cidade, responsável por
colocar Piracicaba no calendário
nacional de esportes automobi-
lísticos”, informou Luciana.

Os outros homenageados da
noite, entre empresários, empresas
e prestadores de serviço, são: Top
Estética Piracicaba; Apparence;
Animalia Farma Piracicaba; Aqua-
lax - Banheiras, Spas e Ofurôs;
Chef Ivania Tomé; Cia Bartenders;
Class Hotel Piracicaba; Constance
Calçados Piracicaba; Dra Ariane
Marinho - AM Clin; Dra Juliana
Jawad; Encantti Cosméticos; ES
Agência de Eventos; Friso de Ouro;
Grupo Lia Morais; Hope Piracica-
ba; Le Noblesse Decorações; Mari
Carrinho de Doces; Molduras Ju-
ana; Nova Era Assessoria Contá-
bil; Onix Entretenimento; Ótica
Cs Piracicaba; Patricia Polla Ce-
rimonialista; Pira Chopp; Pit Stop
Cabines Fotográficas; Rene Mo-
raes Cabeleireiros; Restaurante
Monte Sul; Rossini Comunicação
Inteligente; Spa Lidiane Borges;
Sr Saldanha Barbearia; Sheroly
Cuani Estética de Resultados; e
Vanessa Aquino Doces Finos.

Na área de Mídia Dirigida es-
tão o Engenho da Notícia, a Rádio
Jovem Pan FM 103,1 e a colunista
social do Jornal de Piracicaba,
Paulina D’Abronzo. Já na catego-
ria Destaques Musicais os nomes
são: Kaleu (categoria Gospel); Gru-
po NL (categoria Samba e Pago-
de); Júlia Simões (clipe Portas Lí-
ricas); Kaline Volpato (clipe Sinal-
zinho); e Mississipi Jazz Band
(projeto musical itinerante).

Sistema integrado e digital vai diminuir o uso de papel nas unidades
de Saúde; previsão de investimento é de R$ 6,68 milhões

Isabela Borghese

Com a infraestrutura de sis-
tema interno defasada há anos,
a Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, reali-
zou estudos e, a partir deste mês,
começa processo de moderniza-
ção e integração de seus sistemas
internos de informática para pro-
mover o atendimento aos usuá-
rios SUS (Sistema Único de Saú-
de) de forma mais rápida, ágil,
sem burocracia e com menos pa-
pel. Para isso, a pasta abriu o Pre-
gão Eletrônico 519/2022 para a
contratação de empresa de infor-
mática para Gestão da Saúde
Pública, cujo certame acontece no
próximo dia 25/10. A previsão de
investimento é de R$ 6,68 milhões
em um contrato de 24 meses.

O início do processo de mo-
dernização acontecerá com a atu-
alização de software para realizar
a gestão dos serviços de saúde de
forma integrada. Filemon Silvano,
secretário de Saúde, afirma que
com esta nova ferramenta será
possível disponibilizar aplicativos
aos cidadãos, Agentes Comunitá-
rios de Saúde e para atuação na
recepção nas unidades de atendi-
mento à população. "Isso vai agili-
zar o atendimento e racionalizar os
serviços de saúde prestados para a
população", explica Silvano.

FALTAS - Um dos principais
problemas que devem ser ameni-
zados com o novo software são as
faltas a consultas, o chamado ab-

senteísmo. Somente em agosto des-
te ano, foram agendadas 20.304
consultas para clínico geral no
município. Deste total, 5.447 pes-
soas faltaram, o que corresponde a
26,8%. Indicativo acima da média
nacional que, segundo Ministério
da Saúde, fica entre 20% e 25%. "A
justificativa para as faltas é, na sua
grande maioria, por esquecimen-
to. O APP vai criar condições de
evitarmos este e tantos outros pro-
blemas que atualmente nosso sis-
tema não permite que façamos, as-
sim aproveitando melhor os servi-
ços oferecidos", enfatizou Silvano.

Segundo o secretário, o Ter-
mo de Referência para a realiza-
ção deste pregão foi elaborado pe-
las equipes técnicas do Centro de
Informática da Prefeitura e dos di-
retores e coordenadores de infor-
mática da Secretaria de Saúde, que
esmiuçaram as necessidades que
a Pasta precisa para este novo sof-
tware de Gestão da Saúde Públi-
ca, compreendendo a sua implan-
tação, treinamento de pessoal, su-
porte e toda infraestrutura tecno-
lógica necessária para o perfeito
funcionamento do sistema e suas
funcionalidades em ambiente
WEB (internet). "Esta é uma das
ações da reforma administrativa
e modernização das Secretarias
anunciadas pelo prefeito Luciano
Almeida por meio do projeto De-
cola Pira, Programa de Desenvol-
vimento do Município, que con-

templa obras, ações e investimen-
tos na cidade, aliando inovação,
tecnologia e sustentabilidade".

O secretário lembra a neces-
sidade da implantação deste novo
sistema já que nos últimos 10 anos,
o atual sistema interno ficou ul-
trapassado e necessita de atuali-
zação urgente. "Com todos os da-
dos integrados, os atendimentos
em saúde serão mais ágeis e menos
burocráticos, além de diminuir o
uso de papel e guias pelos profissi-
onais. Com o sistema 100% infor-
matizado, todas as 161 unidades
de atendimento e administrativa
poderão verificar, em tempo real,
a situação de cada paciente. Com
isso implantado, vamos conse-

guir dar outro passo importante
que é a oferta da telemedicina".

O prefeito Luciano Almeida re-
força que a intenção é buscar cada
vez mais aprimorar a qualidade no
atendimento à população e ampli-
ar, de forma sustentável, os servi-
ços oferecidos aos usuários junto às
equipes de Saúde da Família, nas
Unidades de Básicas (UBS), Unida-
des de Pronto Atendimento Médico
(UPA) e nos atendimentos especi-
alizados e exames laboratoriais. "Pre-
cisamos obter maior eficiência e efi-
cácia na gestão dos recursos da Saú-
de e este novo software possibilita
a modernização e melhoria da
qualidade dos serviços e rotinas
administrativas destas unidades".
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Fumep receberá homenagem
pelos 55 anos de fundação

A moção de aplausos 171/
2022, que concede moção de aplau-
sos à Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba (Fumep) pelos
55 anos de fundação foi aprovada
na noite desta segunda-feira (10),
durante a 49ª reunião ordinária
de 2022. De acordo com o verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), autor da
moção, “trata-se de uma institui-
ção de forte tradição, comprome-
tida com as transformações soci-
ais, priorizando a qualidade de
ensino e a formação de profissio-
nais competentes para atender às
necessidades do mercado e pres-
tar serviço à comunidade”.

HISTÓRIA - O texto da mo-
ção relata que a FUMEP foi insti-
tuída em outubro de 1967 pelo en-
tão prefeito Luciano Guidotti e
constitui-se hoje numa das maio-
res e mais respeitadas instituições
de ensino do país, sendo que em
dezembro de 1967, foi nomeada
uma comissão para elaborar os
Estatutos da fundação da FU-
MEP, formada pelos ilustres pira-
cicabanos Dr. Walter Radamés
Accorsi ,  Hugo de Almeida
Leme, Demóstenes dos Santos
Correa, Antonio Martins Belmu-
des de Toledo e Joaquim do Mar-
co, todos sob a presidência do Sr.
Ruben de Souza Carvalho.

Passados 50 anos, houve o
crescimento de suas unidades e a
gradual incorporação de novos se-
tores e departamentos, a FUMEP
ocupa atualmente mais de 25.000

metros quadrados de área constru-
ída, espaço utilizado por suas qua-
tro unidades de ensino para o ofe-
recimento de nove cursos de nível
superior, nove cursos de pós-gra-
duação, cinco cursos técnicos e
mais de 25 cursos profissionali-
zantes, além do Ensino Médio.

Para isso, mobiliza uma equi-
pe composta por 221 professores
altamente qualificados e 83 fun-
cionários da área administrativa.
São eles os responsáveis por aco-
lher os cerca de 3.800 alunos du-
rante as aulas ministradas nos
períodos da manhã, tarde e noite
nas 43 salas disponíveis. A estru-
tura mantém 42 laboratórios, 11
anfiteatros, salão nobre, ampla
biblioteca, quadra esportiva, dois
campos de futebol, cantina, res-
taurante, academia ao ar livre
com pista de caminhada e estaci-
onamento com 1.200 vagas.

“A FUMEP renasce agora em
2022, com a iniciativa da Prefei-
tura Municipal de encampá-la ao
perímetro do Parque Tecnológico
de Piracicaba (PTP), decisão já
aprovada pela Câmara Municipal,
que disponibiliza toda a sua estru-
tura como nova ferramenta vol-
tada à inovação tecnológica, incen-
tivando o empreendedorismo com
a criação do Núcleo de Apoio à
Gestão da Inovação – o NAGI”,
destaca o vereador na moção.

A homenagem será entregue
ao diretor-executivo da Fumep,
Renato de Albuquerque Ferreira.

Piracicaba conquistou, segun-
da-feira, 10, mais um pódio nos
84º Jogos Abertos do Interior, que
estão sendo disputados em São Se-
bastião. Jogando no Centro de
Apoio Educacional (CAE) Barra do
Una, a dupla formada pelas tenis-
tas Gabriela Gallo e Pietra Ferreira
venceu Conchas pelo placar de 2x0
na disputa pelo terceiro lugar no
torneio de tênis feminino livre. O
resultado que garantiu o bronze
para as atletas do Clube de Campo
de Piracicaba, que representaram
a Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam) nos
Jogos, foi sacramentado após a
equipe adversária abandonar a
partida por lesão. A modalidade
teve como campeã a cidade de São
José do Rio Preto, enquanto Ara-
çatuba ficou com o vice-campeona-
to. O torneio reuniu ainda as dele-
gações de Araraquara, Boituva,
Bragança Paulista, Caraguatatuba,
Guararema, Leme e Marília.

No futsal feminino sub-21, Pi-
racicaba, que é representada pelo
Esporte Clube Rezende, estreou com
goleada. Com dois gols de Tatá, dois
de Vitória e um de Luiza, o time
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Piracicaba é bronze no tênis feminino em São Sebastião

Dupla formada pelas tenistas Gabriela Gallo e Pietra Ferreira
conquista 3º lugar nos Jogos; futsal goleia na estreia
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piracicabano fez 5x1 em Orlândia,
em duelo que foi realizado na qua-
dra da Escola Municipal Solange
de Paula. O elenco comandado pelo
técnico Aílton Vieira tem mais dois
compromissos na fase de classifi-
cação pelo Grupo C, contra Drace-
na e Guarulhos. O primeiro desa-
fio acontece hoje, terça-feira, 11/
10, diante das dracenenses.

RESULTADOS - A ADH 15
de Piracicaba vai disputar a me-
dalha de bronze no handebol fe-
minino sub-21, após perder nas
semifinais para São José dos
Campos, por 28x17. A briga pelo
terceiro lugar também acontece
nesta terça-feira, diante de Pin-
damonhangaba. Apesar de não
conquistar a classificação para a
final, a campanha piracicabana
nos Jogos Abertos é histórica: pela
primeira vez, o grupo sob o co-
mando do treinador José Batista
chegou entre os quatro melhores
da competição na categoria.

A delegação piracicabana en-
cerrou também a participação no
torneio de damas feminino livre,
que teve o formato todos contra
todos, e na competição masculi-

na livre, que foi disputada no sis-
tema suíço. As mulheres finaliza-
ram o evento em quinto lugar,
enquanto os homens acabaram o
campeonato com a nona coloca-
ção. Na segunda rodada do xa-
drez masculino sub-21, Piracica-

ba perdeu para Cajamar por 3x1.
De acordo com o Boletim Oficial
divulgado na madrugada desta
terça-feira, Piracicaba aparece na
15ª posição na classificação ge-
ral. Os Jogos Abertos do Interior
terminam no próximo sábado, 15.
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Câmara aprova realização da
“Semana da Contabilidade”
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Requerimento cobra acessos
à Laranjal pela Cornélio Pires

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 49ª reu-
nião ordinária, segunda-feira
(10), a realização da Semana da
Contabilidade, anualmente, na
primeira quinzena do mês de
agosto. A proposta está inseri-
da no projeto de decreto legisla-
tivo 46/2022, de autoria do pre-
sidente da Casa, vereador Gilmar
Rotta, que foi aprovada com
emenda de autoria da Comissão
de Legislação, Justiça e Redação.

O projeto estabelece a reali-
zação de palestras, seminários,
debates, exposições, workshops e
minicursos, com temas destina-
dos a contadores, auxiliares con-
tábeis, controladores internos,
fiscais fazendários e de rendas,
auditores fiscais, estudantes,
empresários, entidades assisten-
ciais e públicas, professores e pro-
fissionais de áreas de interesse.

Os temas abordados na se-

mana deverão auxiliar os partici-
pantes a tirarem dúvidas e se atu-
alizarem sobre as tendências e no-
vidades do universo contábil. De
acordo com o projeto, a conclu-
são da semana se dará com a en-
trega do título “Contabilista do
Ano”, conforme disposto no De-
creto Legislativo nº 47/2017.

Na declaração de voto, o
autor do projeto justificou que
a semana tem o objetivo de
proporcionar um reconheci-
mento aos profissionais da
área. “Esse projeto tem o in-
tuito de fazermos uma sema-
na educativa, em que teremos
palestrantes com conhecimen-
to de contabilidade pública e
privada, tudo ligado à contabi-
lidade e voltada a estudantes.
Teremos, em parceria com os es-
critórios de contabilidade, com
conselho, para que possamos
trazer conhecimento”, destacou.

Na noite desta segunda-feira
(10), durante a 49ª reunião ordi-
nária de 2022, foi aprovado o re-
querimento 713/2022, cuja autora
é a vereadora Ana Pavão. Na pro-
positura, ela solicita informações ao
Executivo sobre os estudos para
implantação de dois novos acessos
para interligação da avenida La-
ranjal Paulista com a rodovia Cor-
nélio Pires, no bairro Campestre.

No requerimento, a parla-
mentar questiona se os estudos
já foram realizados – e em caso
negativo, os motivos que impe-
diram seu desenvolvimento e a
previsão para finalização; já em
caso positivo, Ana Pavão pede o
cronograma de ações e solicita a
estimativa de prazo para reali-
zação da intervenção na área.

Segundo o texto da proposi-
tura, a vereadora já havia reali-
zado reunião com representan-
tes da Semuttran (Secretaria

Municipal de Trânsito e Trans-
portes) e protocolado indicação
para solicitar a instalação de se-
máforos na rotatória de conflu-
ência da avenida com a rodovia.

O requerimento afirma,
ainda, que o município já pro-
tocolou a demanda de melhori-
as na rotatória junto à Artesp
(Agência Reguladora de Servi-
ços Públicos Delegados de
Transporte do Estado de São
Paulo) e à Concessionária Rodo-
via das Colinas. Ana Pavão des-
taca que, no entanto, até agora
nenhuma evolução foi observada.

Em justificativa de voto após
a aprovação do projeto, a verea-
dora afirmou que continuará ba-
talhando pela realização das
obras. “Continua aqui a minha
luta para que a gente consiga um
acesso diferente e que seja digno
para o morador sair e entrar no
bairro”, declarou Ana Pavão.

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 12, e quinta-feira, 13 de outubro de 2022A4
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Entre Gerações reúne
mais de 300 participantes
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TJ acata ação e julga a escola
cívico militar inconstitucional
“Essa vitória corrobora nossa luta contra um programa que pretende usurpar verbas
e estrutura das escolas públicas para fins militaristas”, afirma a Professora Bebel

Uma manhã de sol, com céu
azul e muita animação. Esse foi o
clima da 12ª Caminhada Entre
Gerações, realizada no último sá-
bado (8), no entorno do Rio Pira-
cicaba, pela Rede Drogal e Insti-
tuto José Cançado, com o intuito
de promover uma atividade físi-
ca ao ar livre e, também ajudar, o
Lar Betel, o Lar dos Velhinhos e
Cantinho da Vovô Sônia. Mais de
300 participantes aproveitaram a
estrutura da concentração, nas
proximidades do Museu da Água,
para degustar frutas, bolos, café,
suplementos alimentares, aferir a
pressão arterial, receber brindes,
garantir cliques com os perso-
nagens Mickey e Minnie e se
aquecer para o percurso de
aproximadamente um quilôme-
tro até o Largo dos Pescadores.

Com apoio de um trio elétrico e
condução do Palhaço Sossego du-
rante todo o trajeto, o riso se mistu-
rou com a música e a caminhada
em uma das paisagens mais tradi-
cionais da cidade, o Rio Piracicaba.

De acordo com o diretor da
Rede Drogal, Thiago Cançado, a re-
tomada da caminhada foi um su-
cesso. “Apesar da interrupção por
dois anos, a essência deste evento
permanece intensa. Reunimos fa-
mílias, amigos, fornecedores e

Caminhada foi no entorno do Rio Piracicaba
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parceiros em uma caminhada que
celebra a vida em todas as suas
fases. Foi emocionante desde a
concentração até a chegada no
Largo dos Pescadores”, comenta.

Equipes da Saúde Inteligen-
te da Santa Casa e a ambulância
da Unimed Piracicaba permane-
ceram no local durante toda a
realização da caminhada, que
contou também com o apoio One-
touch, Lactuliv, Rayovac, Nutren
Senior, Qualifral, Gerovital Phytus,
Accu-check, Neo Quimica, Lyndoia
Verão, Lavitan, Essências do Bra-
sil Lux, Althaia, Café Morro
Grande, Gazeta de Piracicaba, Jor-
nal de Piracicaba, Evouz e Prefei-
tura de Piracicaba/Semuttran.

A convite de uma prima, o ca-
sal Camila e Luis Feo levou o pe-
queno Ikeni, de seis meses, para
prestigiar a caminhada. Confortá-
vel em seu “canguru” no colo do
papai, o bebê mexia as perninhas
ao som da música que animava a
concentração antes do início do tra-
jeto. “Ficamos sabemos e decidimos
aproveitar a manhã em família”.

Nicole Balbino, de 9 anos,
também participou da caminha-
da ao lado da mãe, Letícia Scar-
pari e da avó Ilze Scarcapi, que já
havia participado das outras edi-
ções e comemorou a retomada.

A deputada estadual Professora Bebel diz que essa vitória é
importantíssima e corrobora a luta contra um programa que
pretende usurpar verbas e estrutura para fins militaristas

Divulgação

O Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo acatou Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade pro-
posta pela Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo)
considerando inconstitucional a
Lei nº 17.359/2021, aprovada
pela Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), que
autoriza o Poder Executivo a im-
plementar o modelo de Escola Cívi-
co Militar (ECIM) nas instituições
de ensino da rede pública estadual.

A Apeoesp ingressou com
Ação Direta de Inconstitucionali-
dade por considerar que, no aspec-
to legal, a criação de implementa-
ção de programas desse tipo é prer-
rogativa exclusiva do poder execu-
tivo e que a lei e, mesmo se apre-
sentando com caráter autorizati-
vo, contém na prática aval e deter-
minação para que o poder executi-
vo implemente tal programa.

No Acórdão, o desembargador
Matheus Fontes, relator do proces-
so no TJSP, faz constar um trecho
do parecer do Ministério Público
sobre a matéria: “A lei que autori-
za o Poder Executivo a agir em
matérias de sua iniciativa privati-
va implica, em verdade, uma de-
terminação, o que a torna incons-
titucional. A autorização legislati-

va não se confunde com lei autori-
zativa, devendo aquela primar
pela observância da reserva de ini-
ciativa. Ainda que a lei contenha
autorização (lei autorizativa) ou
permissão (norma permissiva),
padece de inconstitucionalidade.
Em essência, houve invasão ma-
nifesta da gestão pública, assunto
da alçada exclusiva do Chefe do
Poder Executivo, violando sua
prerrogativa de análise da conve-
niência e da oportunidade das
providências previstas na lei”.

Para a presidenta da Apeoesp,
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), “essa vitória é importan-
tíssima e corrobora nossa luta con-
tra um programa que pretende
usurpar verbas e estrutura das es-
colas públicas para fins militaris-
tas e que, do ponto de vista peda-
gógico, pretende formatar as men-
tes de nossas crianças e jovens com
a mesma finalidade”. Para Bebel, o
programa de escolas cívico-milita-
res afronta o princípio constitucio-
nal da liberdade de ensinar e
aprender, pratica censura e desres-
peita a diversidade e a liberdade
nas unidades escolares, além de
implantar uma disciplina de quar-
tel, incompatível com os valores
democráticos que devem ser prati-
cados na educação pública.

O programa da escola cívico
militar, de acordo com a deputada
Professora Bebel, também institui
um regime de trabalho autoritário
e abusivo em relação aos profissio-
nais da educação, não reconhecen-
do nem valorizando a importância

da profissão. “Com essa decisão,
a Apeoesp segue firme no seu pa-
pel de vanguarda nas lutas que
trava por uma educação pública
de qualidade, inclusiva, e que seja
voltada para os interesses da clas-
se trabalhadora”, assegura.

MANIFESTAÇÃO

Professores não descartam greve

Para impedir o acesso dos professores ao prédio da
Secretaria, o portão de acesso foi trancado com cadeado

Divulgação
Professores de diversas

regiões do Estado de São Pau-
lo participaram na tarde desta
última segunda-feira, 10 de ou-
tubro, de manifestação promo-
vida pela Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de
São Paulo), na frente da Se-
cretaria Estadual da Educação,
localizada na Praça da Repú-
blica, em São Paulo, em defe-
sa do emprego e pela atribui-
ção de aulas presencial, justa
e transparente. A categoria,
como destaca a presidenta li-
cenciada da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora Be-
bel, reivindica a  prorrogação
dos contratos dos 40 mil pro-
fessores temporários (catego-
ria O) ameaçados de demis-
são em dezembro deste ano,
inclusive podem deflagrar gre-
ve caso o pedido não seja aten-
dido pelo governo estadual.

Para Bebel, “é um absur-

do que no momento em que fal-
tam professores para nossos
estudantes, um governo que foi
reprovado nas urnas pretenda
desligar tantos professores. O
ato também foi para defesa de
um processo de atribuição de
aulas presencial, justo e trans-
parente, classificação única por
tempo de serviço, cumprimento
da estratégia 18.20 do Plano
Estadual de Educação, para
garantir aos temporários direi-
tos equivalentes aos dos efeti-
vos concurso público com 100
mil vagas, reajuste salarial de
33,24% e valorização da catego-
ria entre outras reivindicações”.

No entanto, Bebel diz que os
professores que tentaram uma
reunião na Secretaria Estadual
da Educação, “mais uma vez,
foram tratados com descaso,
covardia e truculência. Apesar de
a Apeoesp ter solicitado diver-
sas vezes audiência com o se-
cretário, Hubert Alquéres, os

portões da Secretaria Estadu-
al da Educação foram fecha-
dos, numa atitude autoritária
bem semelhante à postura
dos bolsonaristas. Não é à toa
que o governador Rodrigo Gar-

cia apoia Tarcísio de Freitas
no segundo turno. Por isso,
continuamos na luta. Não
descartamos a greve, para
que essas reivindicações
sejam atendidas”, enfatizou.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Fomento a cervejarias
passa em 2a discussão

‘20º S‘20º S‘20º S‘20º S‘20º SALÃOZINHOALÃOZINHOALÃOZINHOALÃOZINHOALÃOZINHO     DEDEDEDEDE H H H H HUMORUMORUMORUMORUMOR’’’’’

Cerimônia de premiação será nesta quarta, 12

O projeto de lei 144/2022,
que tem o objetivo de fomentar o
empreendedorismo de cervejari-
as da cidade, foi aprovado em
segunda discussão, na 49ª reu-
nião ordinária, nesta segunda-
feira (10). A proposta, de autoria
da vereadora Ana Pavão, está re-
lacionado com a produção de cer-
vejas artesanais em Piracicaba por
microcervejarias, “brewpubs”, na-
nocervejarias e cervejeiros caseiros.

A matéria aponta como objeti-
vos reconhecer, valorizar e estimu-
lar a fabricação de cerveja artesa-
nal em Piracicaba, de forma limpa,
sustentável e não geradora de im-
pactos ambientais, além de trazer
visibilidade social aos produtores.

As microcervejarias artesa-
nais, segundo o texto, são pessoas
jurídicas com produção de até 300
mil litros de cerveja por mês para
consumo no local ou envasamen-
to, e os brewpubs são estabeleci-
mentos comerciais “cuja natureza
se identifica com um bar que pos-
sui uma pequena fábrica e produ-
ção no mesmo local da cerveja que

serve a seus clientes, respeitando o
volume máximo de 15 mil litros de
cerveja por mês para consumo no
local ou envasamento para con-
sumo em outros ambientes”.

Já as nanocervejarias, de
acordo com a propositura, são
as pessoas jurídicas que produ-
zem até três mil litros de cerveja
por mês para consumo no local
ou envasamento, e os “cervejei-
ros caseiros as pessoas físicas
que produzem até mil litros de
cerveja por mês para consumo
no local ou envasamento para
consumo em outros ambientes”.

A vereadora Sílvia Morales,
do Mandato Coletivo “A Cidade É
Sua”, declarou voto contrário à
matéria por ter dúvidas em rela-
ção à iniciativa do projeto, se seria
de competência do Legislativo.
“Uma questão que é de alimenta-
ção e de bebidas alcoólicas, para
mim, deveria ser prerrogativa do
Executivo”, afirmou. A parlamen-
tar disse ainda que possui outras
dúvidas em relação à fiscalização
e atuação da Vigilância Sanitária.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Empreenda-Pira leva food
trucks ao Engenho Central

O Empreenda-Pira, progra-
ma de fomento e incentivo à eco-
nomia informal que reúne food
trucks, promovido pela Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), estará de 12 a 16/10, no
Engenho Central, das 11h às 22h.
Esta edição vai homenagear as
crianças, que tem seu dia come-
morado amanhã, com atrações
gastronômicas, como lanches,
crepes, pastéis, cachorro-quente,

espeto, salgados, batata rechea-
da, doces e churros, além de sho-
ws e brinquedos, entre outras
atrações. Fernando Reis, chefe do
setor de Economia Informal da Se-
mdettur, disse que a expectativa é
que os food trucks atendam cerca
de 400 pessoas por dia. “O Enge-
nho Central é um dos principais
endereços turísticos de Piracicaba
e deve receber um público ainda
maior com a programação volta-
da para as crianças”, declarou.

A cerimônia de premiação do
20º Salãozinho de Humor de Pira-
cicaba acontece hoje, 12, feriado do
Dia de Nossa Senhora Aparecida,
padroeira do Brasil, e Dia das Cri-
anças, a partir das 16h, no anfitea-
tro do Armazém 14 do Engenho
Central. A entrada é gratuita.

O Salãozinho de Humor é di-
vidido em duas categorias: 7 a 10
anos e de 11 a 14 anos. Em cada
categoria são premiados três tra-
balhos (1º, 2 e 3º lugares). Os prê-
mios são dados pelo Instituto Ar-
cor. Neste ano, o Salãozinho de
Humor de Piracicaba recebeu ins-
crição de 1.969 trabalhos. Das 100
obras selecionadas para a exposi-
ção, 48 delas são de autoria de es-
tudantes com idades entre 7 e 10
anos e as demais 52 foram produ-
zidas por alunos de 11 a 14 anos.

Na ocasião da cerimônia de
premiação haverá pintura de rosto
e cabelo maluco para as crianças,
das 13h30 às 17h, além de espetá-
culo de fantoches, com o palhaço
Bang, após a entrega dos prêmios.
“O Salãozinho nasceu para incen-
tivar a reflexão e o desenvolvimen-
to intelectual dos pequenos e ano
após ano percebemos que essa mis-
são está sendo cumprida. Estamos
ansiosos para premiar as crianças,
porque recebemos muitos traba-
lhos incríveis, que demonstram a
dedicação na produção para o

maior salão de humor gráfico
ininterrupto do mundo”, falou o
diretor do Salão, Junior Kadeshi.

Entre os temas dos desenhos
enviados para o Salãozinho (car-
tum, charge, caricatura e HQ/tiras)
estão futebol brasileiro, MPB (Mú-
sica Popular Brasileira), mudanças
climáticas, comportamento huma-

no e política do exterior. Há, ainda,
esculturas, que tratam de recicla-
gem, alimentação, realidade au-
mentada, entre outros assuntos. As
cidades representadas nos traba-
lhos selecionados, além de Pira-
cicaba, são Americana, Búzios,
Mogi Guaçu, Mogi Mirim, Nova
Odessa e Rio Claro. A lista com-

pleta dos selecionados pode ser con-
ferida no site do Salão (www.salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br).

Os júris de seleção e de pre-
miação do 20º Salãozinho de Hu-
mor de Piracicaba foram Érica
Frasson, arte-educadora e dire-
tora do Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes, e
Maurici Scarpari, publicitário e
assessor da Semac. O Salãozinho
integra a programação oficial do
49º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, evento realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa, e Divulgação do Hu-
mor Gráfico de Piracicaba).

SERVIÇO
Cerimônia de premiação do
20º Salãozinho de Humor de
Piracicaba. Quarta-feira, 12/
10, às 16h, no anfiteatro do
Armazém 14 do Engenho
Central (avenida Dr. Maurice
Allain, 454 – Parque do Enge-
nho Central). Entrada gratui-
ta. Informações: (19) 3403-
2615 e www.salaodehumor.
piracicaba.sp.gov.br. Visita-
ção presencial até dia 30/10,
no Armazém 14, às quintas e
sextas-feiras, das 9h às 17h,
e aos sábados, domingos e
feriados, das 10h às 18h.

Divulgação

Diretor do Salão de Humor de Piracicaba, Junior Kadeshi; evento
começa às 16h, no anfiteatro do Armazém 14 do Engenho Central
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Quarta-feira, 12, e quinta-feira, 13 de outubro de 2022
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Palestra aborda cuidados com pacientes idosos
Evento foi promovido pela Escola do Legislativo de maneira presencial, com transmissão ao vivo pelo YouTube

Depressão na terceira idade,
processo de envelhecimento, Es-
tatuto do Idoso e primeiros so-
corros foram alguns dos tópicos
abordados na última quinta-fei-
ra (6), na palestra “Cuidados Hu-
manizados para pacientes idosos
com Demência de Alzheimer”.

Promovido pela Escola do
Legislativo, este é o primeiro de
oito encontros programados para
discutir tópicos relacionados a ve-
lhice e acontecerão todas as quin-
tas-feiras, de maneira presencial,
no prédio anexo da Câmara, na
rua do Rosário, 833, Centro.

No primeiro encontro, este-
ve como palestrante Mirtes Ma-
ria Antunes, que é enfermeira, es-
pecialista em estratégia saúde da
família pela Universidade Fede-
ral de São Paulo (Unifesp), super-
visora de estágio da Unip (Uni-
versidade Paulista) para graduan-
dos de enfermagem, Pronatec,
Universidade Brasil e curso de
Cuidador de Idosos (desde 2012).

Além dela, a palestra con-
tou com a participação de Marli
Aparecida Mellega Albano de
Paula, graduada em Adminis-
tração Pública e funcionária

aposentada do Setor de Recur-
sos Humanos da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. A diretora da
Escola, vereadora Silvia Morales,
do mandato coletivo ‘A Cidade É
Sua’, foi quem fez a abertura.

De acordo com Mirtes An-
tunes, é impossível falar sobre
causas relacionadas aos idosos
sem considerar a lei 10.741, de
1 de outubro de 2003, conheci-
da como o Estatuto do Idoso.
“Essa lei tem a finalidade de pro-
teger e fazer valer os direitos dos
idosos, como por exemplo, o di-
reito à vida, considerando idosa
a pessoas com idade igual ou su-
perior a 60 anos”, explicou.

Além disso, a palestrante
ressaltou que o Estatuto assegu-
ra habitação digna no seio fami-
liar ou substituto. “Isso é para o
caso de que esses idosos não te-
nham uma condição boa famili-
ar e necessitem de uma vaga em
um asilo ou lar onde ele possa
ser acolhido. Isso é lei”, disse.

Outro ponto levantado por
Mirtes foi que o Estatuto também
proporciona a gratuidade no
transporte público e o pagamen-
to da metade do valor cheio em

casas de espetáculos, cinemas,
shows e eventos culturais para
quem tem mais idade. No entan-
to, ela destacou que se faz neces-
sário pensar também na acessibi-
lidade desses lugares. “Se a pes-
soa idosa possui um grau de difi-
culdade considerável, ela não
conseguirá participar nesses even-
tos, caso não tenha uma rampa
ou um lugar onde ela se apoie”.

Nas ações municipais, a enfer-
meira explicou que as academias
ao ar livre existentes nos bairros,
foram pensadas como formas de
prevenção das doenças advindas
da idade, no objetivo de promover
a saúde através dos exercícios físi-
cos. “Essa é uma forma de comba-
ter a hipertensão, o sobrepeso e o
colesterol alto com a prática de
esportes e a busca por um estilo
de vida mais saudável”, disse.

Aos cuidadores de idosos,
Mirtes enfatizou que é impor-
tante buscar por melhorias con-
tínuas. “Somos sempre obriga-
dos a nos reciclar. Não adianta
ter um certificado, um diploma e
dizer que sabe tudo. Até os médi-
cos precisam se atualizar cons-
tantemente, pois tudo muda”.

Guilherme Leite

O encontro foi acompanhado por alunos previamente inscritos pelo site da Câmara

O treinador piracicabano Vi-
tor Wagner de Mesquita Barros,
conhecido como ‘Mangue Seco’ re-
cebeu, nesta sexta-feira (11), o voto
de congratulações por conquistar
duas medalhas de prata na Copa
de Kickboxing disputada na cida-
de Maringá (PR). A homenagem
foi possibilitada pelo requerimen-
to 688/2022, de autoria do vere-
ador Laércio Trevisan Júnior.

As duas medalhas foram
conquistadas pela jovem atleta
Emanuelly Ferreira Alecrim, de 15
anos. A lutadora piracicabana fi-
cou com o segundo lugar nas mo-
dalidades kick light e light contact,
ambas na categoria sub-17 e divi-
são de peso até 65 kg. Com os resul-
tados, Emanuelly garantiu o índi-
ce técnico para participar do Pan-
Americano, agendado para o mês
de novembro, em Cascavel (PR).

A atleta começou a trajetória
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Equipe vice-campeã recebe homenagem

A Orquestra Sinfônica Mu-
nicipal de Americana, sob a re-
gência do maestro convidado
Fhelipe Serafim, retorna ao palco
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto na quinta-feira, 13, às 20h.
A entrada é gratuita, mas o pú-
blico pode doar 1 kg de alimento
não perecível, que será destinado
ao Fussp (Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba). A apre-
sentação tem o apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

Em um trabalho de democra-
tização do acesso à cultura, a Sin-
fônica de Americana se apresen-
ta pela terceira vez em 2022, em
Piracicaba. O programa conta
com clássicos, entre eles o Con-
certo nº 2 em Ré Maior para Con-
trabaixo e Orquestra de Ditters-
dorf e a Sinfonia Linz nº 36 em
Dó Maior de Mozart. O solo do
concerto será do piracicabano de
22 anos Daniel do Amaral Men-
garelli, mestrando pela Unicamp.

Homenagem é de autoria do vereador Laércio Trevisan Júnior

Divulgação

no esporte no último mês de abril,
com o vice-campeonato paulista no
kick light, em Mogi das Cruzes. O
objetivo é seguir crescendo no ki-
ckboxing. “Eu ainda estava um
pouco nervosa, mas tive mais con-
fiança em relação ao Paulista. Além
da lutadora, a Mangue Team Fi-
ght foi representada em Maringá
(PR) por João Vitor Sertorio, de 22
anos. No evento organizado pela
Confederação Brasileira de Kickbo-
xing (CBKB), o piracicabano parti-
cipou das modalidades kick light e
light contact, ambas na categoria
adulto e divisão de peso até 63 kg.

Perguntado sobre a perfor-
mance da dupla, o técnico Man-
gue Seco destacou a experiência
que Emanuelly e Sertorio ganha-
ram na Copa Brasil. “A Emanue-
lly vem crescendo bastante, ela
surpreendeu pelo desempenho
desde o início e ela vem enfren-

tando adversários que são mais
experientes e, por isso, têm mais
técnica, mas é uma atleta que vem
numa crescente e isso logo vai ge-

rar resultados. O caso do João é
igual. Nesse momento, é importan-
te que eles lutem e ganhem baga-
gem, disse Mangue Seco”, disse.
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Sinfônica de Americana se apresenta
no Teatro Municipal Dr. Losso Netto

Juarez Godoy

Sinfônica de Americana se apresentará no Teatro Municipal

“Dittersdorf compôs mais de
100 sinfonias e 40 concertos, o se-
gundo concerto para contrabaixo
é um de seus mais famosos. Ele re-
tira o contrabaixo do seu lugar tí-
pico, como suporte à orquestra,
para ser protagonista”, explica o
maestro Serafim. “A sinfonia Linz
é uma daquelas obras que confir-
mam a genialidade de Mozart. Com-
posta em apenas quatro dias, é uma
verdadeira pérola”, completa.

SERVIÇO
Orquestra Sinfônica Munici-
pal de Americana. Quinta-fei-
ra, 13/10, às 20h, no Teatro
Municipal Dr. Losso Netto,
avenida Independência,
277, Bairro Alto. A entrada é
gratuita, sendo opcional a
doação de 1 kg de alimento
não-perecível que será des-
tinado ao Fussp (Fundo So-
cial de Solidariedade de Pi-
racicaba). Os ingressos de-
vem ser retirados uma hora
antes da apresentação.
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Hospital Regional abre
8 processos seletivos

O Hospital Regional de Piraci-
caba está com oito processos seleti-
vos em aberto para contrato CLT
por tempo indeterminado. As ins-
crições devem ser realizadas até
sexta-feira dia 21/10 no site da
FASCAMP: www.fascamp.org.br
aba “processos seletivos”.

Os cargos em aberto são: Au-
xiliar de Manutenção com salário
de R$ 1.595,84 considerando a car-
ga máxima de 40horas semanais;
Eletricista com salário de R$
2.143,27 considerando a carga
máxima de 40horas semanais;
Mecânico de Refrigeração e Clima-
tização com salário de R$ 2.790,60
considerando a carga máxima de
40horas semanais; Oficial de Ma-
nutenção de Civil com salário de
R$ 2.258,46  considerando a carga
máxima de 40horas semanais; Pin-
tor com salário de R$1.874,21 con-

siderando a carga máxima de 40ho-
ras semanais; Técnico em Eletrô-
nica com salário de R$2.790,61
considerando a carga máxima de
40horas semanais; Enfermeiro(a)
do Núcleo Interno de Regulação
(NIR)  com salário de R$  4.989,57
considerando a carga máxima de
40horas semanais; Médico(a) Of-
talmologista, com salário de R$
17.816,91 considerando a carga
máxima de 40 horas semanais ou
de R$ 89,08 por hora nos horári-
os das 7h às 19h de segunda a sex-
ta-feira e de R$ 102,67 por plan-
tão ou por módulo plantão nos
demais horários, acrescidos dos
adicionais, quando houver.

Os colaborados também
tem direito aos benefícios: vale-
alimentação e vale-transporte.
O Vale-refeição pode variar
conforme a carga horária.
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Radioamadorista receberá
voto de congratulações

Foi aprovado nesta quinta-
feira (10), na 49ª reunião ordi-
nária, o requerimento 716/2022,
que presta voto de congratulações
a Flávio Paulo Rocha Corrêa, pe-
los relevantes serviços prestados
ao radioamadorismo na cidade
de Piracicaba. A autoria é do ve-
reador Laércio Trevisan Júnior.

De acordo com a propositu-
ra, Flávio Paulo Rocha Corrêa,
mais conhecido como “Flávião”,
nasceu em Santos (SP), em 10 de
setembro de 1937. Foi nessa cida-
de que conheceu a piracicabana
Célia Nogueira Leitão, com quem
se casou e teve quatro filhos. For-
mado em advocacia e contabili-
dade, mudou-se para Piracicaba
e foi convidado por Riolando Gon-
zaga Franco a ser sócio na Admi-
nistradora Predial e Jurídica.

Ainda segundo o texto, o in-

teresse de Flávio pelo radioama-
dorismo aconteceu na década de
1970, com a tragédia da queda
do Comurba, o primeiro edifício
de Piracicaba, construído na pra-
ça José Bonifácio. O seu primo
Josué Cardoso D’Affonseca, que
já era radioamadorista, o convi-
dou para participar e ajudar jun-
to com outros, como o comenda-
dor Arnaldo Ricciardi, a comu-
nicação entre familiares cujos fi-
lhos estudavam na Esalq ou mo-
ravam e trabalhavam na cidade.

“Flávião teve a felicidade, por
diversas vezes, de informar as pes-
soas que seus entes queridos esta-
vam bem, outras pessoas iam até
onde estava o radioamador para
se comunicarem com os parentes
na Argentina, no Nordeste e ou-
tros estados e cidades brasilei-
ras”, destaca a homenagem.

A moção 172/2022, de aplau-
sos à empresa Mirante pelo “Pro-
grama de olho no óleo”, foi apro-
vada em plenário na noite desta
segunda-feira (10), durante a
49ª reunião ordinária de 2022.
A autoria é do presidente da Câ-
mara, vereador Gilmar Rotta.

Desenvolvido em parceria
com condomínios da cidade, a
empresa Mirante fornece coleto-
res preparados para receber o
óleo usado, já dispostos em gar-
rafas pets. A empresa traz como
objetivo do programa, reduzir o
impacto ambiental com o descar-
te incorreto que comumente acon-
tece em ralos de pias, vasos sani-
tários ou diretamente no solo.

O texto da moção cita o
destino do óleo coletado no
programa que envolve, além

do reuso, também a possibili-
dade de geração de renda a se-
rem desenvolvidas. São realiza-
das oficinas que ensinam a pro-
dução de sabão ecológico e esti-
mulam a coleta em residências.

As ações são promovidas
em bairros e aborda a importân-
cia da consciência e responsabi-
lidade individual com o meio
ambiente, orientações sobre a
forma correta de armazena-
mento e possibilidade de reuso,
destaca o texto da propositura.

“Vários condomínios da ci-
dade já estão trabalhando com
o projeto “, declarou Gilmar
Rotta durante sua fala no Le-
gislativo. Finalizou agradecen-
do aos demais parlamentares
pela votação da moção e para-
benizou a empresa pelo projeto.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Empresa de saneamento
receberá homenagem

O Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia de São
Paulo (IFSP) está com inscrições
abertas, até 23 de novembro, para o
processo seletivo dos cursos técni-
cos com ingresso no 1º semestre de
2023. No total, são 2.625 vagas dis-
tribuídas por Araraquara, Avaré,
Birigui, Boituva, Bragança Paulista,
Campinas, Campos do Jordão, Capi-
vari, Caraguatatuba, Catanduva,
Cubatão, Guarulhos, Hortolândia,
Itapetininga, Itaquaquecetuba, Jaca-
reí, Jundiaí, Piracicaba, Pirituba, Pre-
sidente Epitácio, Registro, Salto, São
Carlos, São João da Boa Vista, São

José do Rio Preto, São José dos Cam-
pos, São Paulo, Sertãozinho, Soro-
caba, Suzano, Tupã e Votuporanga.

As vagas disponíveis por meio
do Edital n.º 581/2022 são volta-
das àqueles que estão cursando o
ensino médio ou já concluíram essa
etapa. Quem está cursando o ensi-
no médio continuará estudando na
sua escola e fará no IFSP apenas o
curso técnico. A oportunidade é
para todos! Não importa há quan-
to tempo os candidatos tenham
concluído o ensino médio, essa é a
chance de se capacitarem e se rein-
serirem no mercado de trabalho.

IIIIINSTITUTONSTITUTONSTITUTONSTITUTONSTITUTO

IFSP oferece 225 vagas para cursos técnicos gratuitos
A seleção será por meio de pro-

va, nas disciplinas de Português e
de Matemática, cuja aplicação ocor-
rerá presencialmente no dia 11 de
dezembro, na cidade onde o can-
didato escolher estudar. Para re-
alizar a inscrição, há a cobrança
de uma taxa de R$ 20 reais. Can-
didatos que estudaram o ensino
fundamental integralmente em
escola da rede pública, ou com
bolsa integral em escola da rede
privada e tenham renda familiar
de até um salário mínimo e meio,
podem pedir a isenção dessa taxa
entre os dias 10 e 23 de outubro.

No IFSP, 50% das vagas de
todos os cursos são reservadas
para estudantes oriundos do en-
sino público brasileiro. As ações
afirmativas também contemplam
candidatos que possuem renda
familiar per capita igual ou infe-
rior a um salário mínimo e meio,
candidatos autodeclarados pre-
tos, pardos ou indígenas, e can-
didatos com deficiência.

Acesse o edital com todas as
informações sobre o processo se-
letivo para cursos técnicos con-
comitantes e subsequentes ao en-
sino médio em ifsp.edu.br.
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Pira Sem Fome, do Fundo Social,
é destaque na revista Simespi

EEEEEDITDITDITDITDITALALALALAL

Semae recebe propostas
para estudo de projeto de
construção de barragem
Abertura dos envelopes foi realizada no último dia 05 e duas empresas
apresentaram propostas para barragem no eixo do rio Corumbataí

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto de Piracicaba)
realizou no último dia 5 a abertu-
ra dos envelopes de propostas
para o edital de concorrência 01/
2022, que prevê o estudo de proje-
to básico de barragem em eixo do
rio Corumbataí, no município.
Enviaram propostas as empresas
Hydros Engenharia Ltda. e Poen-
te Engenharia e Consultoria Ltda.
A escolha da empresa vencedora
será por menor preço global. O
edital visa a elaboração de estu-
dos para criação de projeto para
possível construção de barragem
e reservatório, em área estratégi-
ca, próxima à Usina Costa Pinto.

O contrato terá prazo de vigên-
cia de 180 dias a contar da data de
emissão da ordem de serviço, acres-
cido do prazo de recebimento provi-
sório de até 15 dias e de até 90 dias
para o definitivo, ambos a contar
da data de conclusão dos serviços.

“Piracicaba já sofreu com
uma grave estiagem no ano pas-
sado e isso deve ocorrer neste e
nos próximos anos. É essencial pla-
nejar ações concretas para garan-
tir o abastecimento a longo prazo.
Por isso, contar com um reserva-
tório é de extrema relevância, por-
que vai permitir que os recursos
hídricos sejam mantidos”, afirma
o prefeito Luciano Almeida.

O PROJETO – O Termo de
Referência do edital especifica que
a maior demanda de água na Ba-
cia do Rio Corumbataí ocorre
próximo à foz do rio, em Santa
Terezinha, com a captação para o
abastecimento domiciliar do mu-
nicípio e para uso industrial.

Ainda segundo o TR, o poten-
cial de reservação do barramento
pode ajudar significativamente o
Semae a garantir a segurança hí-
drica do município, isto é, preser-
vando a população contra futuras

estiagens similares a que ocorreu
em 2014/2015 e que vêm ocorren-
do cada vez em menor periodicida-
de; a falta de água em situações de
estiagem atinge diversos bairros,
impactando milhares de pessoas.

Portanto, foi avaliada pela
Prefeitura uma área de interesse
para a construção de uma barra-
gem em área rural dentro do pe-
rímetro do município, com um
volume desejado de 1.000.000
metros cúbicos de água armaze-
nados e uma superfície livre de
água máxima de 700.000 metros
quadrados ou 70 hectares.

Os objetivos estabelecidos pelo
TR visam dimensionar a quanti-
dade de água a ser armazenada por
meio do balanço entre disponibili-
dade hídrica e demanda pela água;
determinar o melhor posiciona-
mento do barramento através de
estudos de alternativas; elaborar
os estudos que subsidiem o licenci-

amento ambiental da barragem;
apresentar procedimentos e exigên-
cias técnicas para a construção do
barramento dentro das normas le-
gais; elaborar Estudos Prelimina-
res e de Viabilidade; elaborar ante-
projeto; elaborar Projeto Básico; e
elaborar Estudo Mercadológico.

Além disso, será necessário di-
agnóstico ambiental, incluindo re-
conhecimento de fauna, estudo de
vegetação, demografia, uso e ocu-
pação do solo e estudos de clima
(pluviometria). Estudos geotécni-
cos e serviços topográficos também
constam no Termo de Referência.

De acordo com o presiden-
te do Semae, Maurício Oliveira,
a construção da barragem se faz
necessária para garantir o abas-
tecimento de água à população.
“É preciso ter disponibilidade
dos recursos hídricos, a fim de
evitar o desabastecimento em
tempos de estiagem”, destaca.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Criação de faixa de recuo exclusiva para moto em semáforos é aprovada
A Câmara aprovou, em pri-

meira discussão, na 49ª reunião
ordinária de 2022, na segunda-
feira (10), projeto de lei para a im-
plantação de faixas de retenção e
recuo exclusivas para motocicle-
tas nos semáforos de Piracicaba.
O projeto de lei 154/2022 é do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante).

“Um dos principais objetivos
do projeto é coibir a permanên-
cia de motociclistas entre os au-
tomóveis, os famosos ‘corredo-
res’, auxiliando na redução do nú-
mero de acidentes envolvendo esse
público, pois são mais vulneráveis
a acidentes quando o assunto
é segurança viária”, aponta.

“Distanciando motos dos car-
ros, diminuirão também as mano-
bras arriscadas na ultrapassagem

quando da abertura do semáforo,
além de permitir aos motoristas
melhor visibilidade no trânsito,
valorizando a efetiva prioridade à
segurança”, completa o vereador,
que preside, na Câmara, o Fórum
de Educação para o Trânsito.

A propositura havia recebi-
do parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação Justiça
e Redação), que foi rejeitado por
unanimidade pelos vereadores
durante a 34ª reunião ordinária
de 2022, realizada em agosto.

DISCUSSÃO - Durante a
discussão da propositura, Gus-
tavo Pompeo esclareceu que a
resolução do Conselho Nacional
de Trânsito (Contran) foi atua-
lizada e as novas normas não
foram citadas no projeto de lei

apresentado originalmente. “Eu
apresentei o primeiro projeto,
estava diferente da resolução
nova, então, só foi feito uma
correção no texto” afirmou.

O vereador frisou que enten-
de o parecer contrário da CLJR,
respeita os advogados da Câmara,
no entanto, precisa propor o PL
porque não há dificuldade de im-
plementar, não gerou gastos e foi
usado um contrato já existente para
pintar a sinalização no chão.

Na justificativa de voto, o ve-
reador Acácio Godoy (PP) decla-
rou que o parecer contrário da
CLJR tecnicamente está correto,
mas no mérito o projeto não po-
dia ser derrubado por essa ques-
tão técnico jurídica. “Não foi a
primeira vez e não vai ser a últi-

ma que nós vamos tecnicamente
entender que juridicamente o pa-
recer contrário está correto e po-
liticamente, no mundo real, nós
vamos votar contrário ao pare-
cer”, afirmou. Segundo ele, exis-
tem decisões que tecnicamente
não pertencem aos vereadores e
que não geram custo algum ao
prefeito, mas tecnicamente os
parlamentares não podem tomar.
“Não tem ninguém mais perto do
anseio dos moradores, dos cida-
dãos de Piracicaba do que o vere-
ador. A gente é que ouve a reali-
dade de alguns segmentos, a rea-
lidade do bairro e a realidade de
alguns assuntos. Entendo tecni-
camente e juridicamente o pare-
cer contrário mas vou votar pelo
mérito do projeto”, justificou.

Divulgação

Para Andréa Almeida, ter o Pira Sem Fome como destaque da
revista Simespi possibilita aumentar o alcance do programa

O projeto Pira Sem Fome,
idealizado pelo Fundo Social de
Solidariedade (Fussp), foi capa da
última edição da revista Simespi
(Sindicato Patronal das Indústri-
as e Fundições); o sindicato é par-
ceiro do programa. A revista traz
uma matéria completa sobre o
Pira Sem Fome, destacando o lan-
çamento do programa, desenvol-
vimento e objetivos. A edição
pode ser acessada em: https://
simespi.com.br/informativos/
revista-simespi-edicao-143/.

“O Simespi é nosso parceiro
de vários projetos e, claro, tam-
bém nos apoia com o Pira Sem
Fome. E ver que o programa foi
destaque da revista Simespi é mui-
to gratificante, porque nos ajuda
a ampliar essa ideia e alcançar
mais pessoas e empresas que po-
dem colaborar. Assim, o Pira Sem
Fome vai conseguindo se consoli-
dar e vamos nos aproximando do

objetivo principal, que é combater
a fome das famílias que se encon-
tram em situação de vulnerabili-
dade na cidade”, salienta Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

Para Valéria Rueda Spers,
gerente do Simespi, a instituição
possui DNA colaborativo e se en-
gaja em projetos e programas que
fomentam o aspecto social no mu-
nicípio e, por isso, decidiu pelo
Pira Sem Fome para ser destaque
da revista. “O Simespi adotou
uma postura de ajudar a cidade.
E a diretoria escolheu o Pira Sem
Fome para apoiar porque, além
de colaborar com o Fussp, foi ob-
servado que o processo instituci-
onal do Fundo Social é muito re-
levante. O Simespi tem no seu
DNA essa inclinação de colabo-
ração e faz questão de estender
isso às empresas associadas, que
também estão se empenhando
nesse programa”, destaca.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

VacinaPira abre novas
vagas na quinta, 13

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), vai liberar novas
vagas para agendamento da vaci-
na contra a Covid-19, a partir das
8h30 de quinta-feira, 13/10. O
agendamento é feito pelo site Va-
cinaPira. Para se vacinar contra a
Covid-19 é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda na quinta-feira,
13/10, a partir das 8h30: • 3ª
dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 4 meses; • 3ª
dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 28 dias; •
3ª dose para adolescentes de 12
a 17 anos com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 semanas;
• 4ª dose para pessoas com 18

anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram
a 3ª dose há, pelo menos, 4 me-
ses; • 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
• 5ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a sema-
na de: primeira dose para todas
as idades, a partir dos 3 anos; se-
gunda dose da Pfizer pediátrica
para quem tomou a primeira dose
até 19/08; segunda dose da Pfizer
para quem tomou a primeira dose
até 19/08 (12 a 17 anos) e até 23/
09 (18 anos ou mais); segunda
dose da Coronavac para quem to-
mou a primeira dose até 16/09;
segunda dose da Astrazeneca para
quem tomou a primeira dose até
19/08; terceira dose para adoles-
centes; primeira dose adicional
Janssen para quem tomou a
dose única até 14/08, segunda
dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicio-
nal até 14/06 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou
a segunda adicional até 14/06. CCCCCURSOURSOURSOURSOURSO

Inscrições sobre orçamento terminam no domingo, 16
O período de inscrições para o

curso Rodas de Conversa “Orça-
mento Participativo” termina nes-
se domingo (16). O evento será de
forma on-line e os encontros serão
nos dias 18 de outubro e 9 de no-
vembro, das 14h às 16h. O curso
será ministrado pelos facilitadores:
Antônio Oswaldo Storel, Isaac Jor-
ge Roston Junior, Renato G. L. Tra-
vassos e o mediador Bruno Dido-

né de Oliveira. O curso é direcio-
nado ao público em geral e abor-
dará assuntos relacionados ao
Orçamento Participativo como lei
de criação e suas peculiaridades,
operacionalização e etapas. Os in-
teressados podem se inscrever
pelo link https://escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/440

FACILITADORES - Antônio
Storel é ex-vereador (1997-2008) e

atual chefe de gabinete do verea-
dor Paulo Camolesi; Isaac Roston
Junior é professor aposentado, ex-
vereador (1982-1988), atuou como
gerente do Programa do Orçamen-
to Participativo (2002-2004). Inte-
gra atualmente como titular o Con-
selho da Cidade do Município de
Piracicaba; Renato Travassos é so-
ciólogo com carreira nas áreas de
comunicação e marketing desen-

volvida em grandes corporações e
na inciativa pública; e Bruno Di-
doné é bacharel em Ciências Jurí-
dicas pela Universidade Metodista
de Piracicaba (Unimep), servidor
público municipal no setor de ges-
tão de documentação e arquivo do
Departamento Administrativo e de
Documentação da Câmara Muni-
cipal e também Conselheiro da Es-
cola do Legislativo de Piracicaba.

‘W‘W‘W‘W‘WYNWOODYNWOODYNWOODYNWOODYNWOOD’’’’’

Bar será homenageado pelos cinco anos de funcionamento
Instalado na cidade desde o

dia 13 de julho de 2017, o Wynwood
Kitchen & Bar será homenageado
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba. De iniciativa do vereador Thi-
ago Ribeiro, foi aprovada na 49ª

reunião ordinária, na noite desta
segunda-feira, 10, a moção de aplau-
sos 173/2022, em que o parlamen-
tar enaltece “uma história que co-
meçou a partir da vontade de trazer
o diferencial aos clientes”, salienta.

No texto da moção, Ribeira
acrescenta, ainda, que o Wynwood
Kitchen & Bar tem uma equipe “al-
tamente dedicada” e que “preza
pelo sucesso da empresa”, além
de classificar o espaço como o “o

melhor cocktail bar da região,
composto por muita arte, músi-
ca e entretenimento”, definiu.

A homenagem será entregue
aos proprietários Alessandro Seve-
ri Sameli e Giancarlo Severi Sameli

MMMMMOOOOOTTTTTOCICLISTOCICLISTOCICLISTOCICLISTOCICLISTAAAAA

Associação será congratulada por Encontro Solidário
A Câmara Municipal aprovou,

em regime de urgência, o requeri-
mento 723/2022 que concede Voto
de Congratulações à Associação
Educando pelo Esporte pela reali-
zação do 4º Encontro Solidário de
Motociclista. De autoria do vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante),
a propositura foi aprovada na
reunião ordinária realizada na
noite desta segunda-feira (10).

No texto do requerimento,
Pompeo relata que o evento, reali-

zado nos dias 8 e 9 de outubro,
contou com shows, feiras com pro-
dutos voltados aos motociclistas
com peças de vestuário e acessóri-
os, feira de artesanatos, área de
camping, área coberta e praça de
alimentação. Contando ainda com
a participação de diversas empre-
sas da cidade como a Honda Aver-
sa Motos e a Oficina Cobra Motos.

“Foi um evento beneficente
voltado aos clubes de motociclistas
da cidade, todo o valor arrecada-

do será destinado em prol das enti-
dades assistenciais Associação Atlé-
tica Educando pelo Esporte e Grupo
Viva Melhor”, elogiou Pompeo.

Na declaração de voto, o vere-
ador mostrou slides com fotos do
evento e parabenizou o Educando
pelo Esporte e todos que foram ao
evento, que contou com mais de
800 pessoas e tem como objetivo
reunir pessoas para custear e fi-
nanciar o esporte, que é “um meio
utilizado para mudar vidas”.

A Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte surgiu da
união das associações de mora-
dores do bairro Caxambu e do
bairro Paulicéia, com a finalida-
de de ser uma entidade protago-
nista dos direitos de pessoas em
situação de vulnerabilidade soci-
al e atua na cidade desde 1997, ten-
do como seu público alvo crianças
e adolescentes de 6 a 17 anos, que
estejam matriculados e frequen-
tando a escola regularmente.
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NINGUÉM ANINGUÉM ANINGUÉM ANINGUÉM ANINGUÉM ACREDITCREDITCREDITCREDITCREDITAAAAAVVVVVAAAAA
Eis o glorioso XV numa final

de campeonato. No começo de
tudo, quem acreditava? Respos-
ta fácil: ninguém. E, a crença do
ótimo Cleber Gaúcho? Bem, se
ele não imaginava esse feliz mo-
mento, com certeza confiava
como sempre confiou no seu tra-
balho. E, foi exatamente sua efi-
ciência, seriedade, inteligência
e insistência,  que levou a fazer
do XV um finalista. Parabéns ao
Cleber e a todos que nele acredi-
taram e o apoiaram. Méritos
também para Douglas Pimenta,
comissão técnica, diretores, jo-
gadores, funcionários e a torci-
da, jamais ausente. Até porque,
no futebol, o sucesso só é possí-
vel quando todos se unem.

CHUVA INSISTENTECHUVA INSISTENTECHUVA INSISTENTECHUVA INSISTENTECHUVA INSISTENTE
Outubro, com a primeira

quinzena indo embora, vai se
mostrando chuvoso. É evidente
que estamos comemorando, afi-
nal a chuva é abençoada e água
é vida. Quem viu, por exemplo, o
nosso charmoso rio Piracicaba
em setembro e vê agora, fica fe-
liz. Lado preocupante, são os
buracos pelas ruas e avenidas
que surgem diariamente.

VIDEOS AVIDEOS AVIDEOS AVIDEOS AVIDEOS AUMENTUMENTUMENTUMENTUMENTAMAMAMAMAM
Crescem os números de ví-

deos gravados por gente em ou-
tros países, alertando sobre fra-
cassos econômicos de diversos
governos. Milhares de s brasilei-
ros moram na Argentina e rela-
tam fatos por demais preocupan-
tes, com a inflação chegando aos
90% e juros bancários de 50%.

EXPLICANDOEXPLICANDOEXPLICANDOEXPLICANDOEXPLICANDO
BIOMETRIABIOMETRIABIOMETRIABIOMETRIABIOMETRIA
O nosso amigo Jairinho Mat-

tos (diretor da Educadora/Jovem
Pan) nos enviou uma mensagem.
Ele entrou em contato com o téc-
nico judiciário da 270.a Zona Elei-
toral de Piracicaba, Alex Ricar-
do Zen Brasil, que deu detalhes
sobre o uso da biometria na elei-
ção do dia 2 de outubro, motivo
de comentário aqui na nossa co-
luna quarta-feira passada (5). Ti-
vemos longas filas e demora no
atendimento. A explicação do
Cartório Eleitoral: "O procedi-
mento adotado está correto e
ocorre todas as vezes em que,
após quatro tentativas, a biome-
tria não é reconhecida pelo pro-
grama de urna eletrônica, embo-
ra o eleitor possua digitais ca-
dastradas e tenha sido devida-
mente identificado junto ao me-
sário. A causa do não reconheci-
mento ocorre da baixa qualidade
da captação de imagem das di-
gitais durante a coleta no cartó-
rio, muitas vezes em virtude do
próprio desgaste natural das
próprias digitais do eleitor". Na
verdade, o que se estranhou foi
a biometria numa eleição mais
demorada (votos para cinco can-
didatos) quando se sabe que a
biometria não é obrigatória.

Hoje, 12 de outubro, é o dia de Nossa Senhora Aparecida, a Padroeira do
Brasil. Também Dia da Criança, o brasileiro festeja a data (feriado naci-
onal), com a igreja reverenciando a rainha dos católicos. Desnecessário
falar da Fé do nosso povo por Nossa Senhora. E, cá entre nós, no momen-
to, mais do que nunca nossa Nação precisa da proteção Divina. Estamos
vivendo a expectativa de uma eleição presidencial muito importante
para o presente e o futuro. São muitos os países com a economia
afetada pela pandemia (além da guerra), ou ainda por governos inca-
pazes ou tiranos. Portanto, aproveitemos para saudar nossa padroeira
pedindo sua benção. Impossível imaginar o Brasil vivendo sob opressão.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

A Rádio Difusora de Piracica-
ba completa hoje (12), 89
anos. Fundada em 1933 como
Rádio Clube, em 1944 se tor-
nou a Difusora, no passado,
gloriosa PRD-6. Uma história
rica conta a vida da Difusora,
por onde passaram os mais
consagrados nomes da mídia.
Sabe o motivo que fez João
Góes vender a rádio para o ca-
sal Aristides e Maria Concei-
ção Figueiredo (que tinha uma
rádio em Uberlândia)? Aconte-
ceu em 1950, com Góes di-
zendo que a televisão (que es-
tava chegando ao Brasil) aca-
baria com o rádio. AM (650) e FM (102.3), a Difusora brevemente
verá a sua AM migrar para FM, por conta da modernização. Parabéns
a todos da Difusora, onde consolidamos nossa carreira profissional
atuando no jornalismo e no esporte, então sob o comando de José
Roberto Soave, pai da Andrea Soave (foto), que hoje tem o privilégio
de dirigir a famosa Difusora, a sexta emissora a surgir no país.

José Macia, o consagrado Pepe, nasceu em Santos em 1935. Com
sete anos foi morar em São Vicente, onde vivendo a juventude se
tornou amigo do nosso ídolo Pedro Vicente da Fonseca, o querido
Pecente. Vestindo a camisa do Santos, de 1951 a 1969, tornou-
se ídolo, o canhão da Vila, só perdendo para Pelé como artilheiro
da Vila Belmiro. Parou aos 34 anos, aconselhado pelo Zito, pois
Edu e Abel estavam voando (jogando muito).  Gols olímpicos, gols
históricos, dono de um chute potente, em 1968 foi convidado
para vestir a camisa do Corinthians Paulista. Recusou. Por amor
ao Santos. Admite que eram outros tempos e talvez hoje a decisão
fosse diferente. Com 87 anos, continua vivendo em Santos. Um
homem e profissional por demais admirado, respeitado e querido.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

O XV DEBOCHOU?O XV DEBOCHOU?O XV DEBOCHOU?O XV DEBOCHOU?O XV DEBOCHOU?
Profissionais da rádio 950

AM de Marília, que estiveram em
Piracicaba sábado (8) para trans-
missão do jogo XV e Marília, criti-
caram a festa quinzista.  Quando
dos comentários, foram unâni-
mes em dizer que o XV comemo-
rou a vitória como já tivesse con-
quistado o título, debochando do
MAC, esquecendo que é possível
reverter o placar no jogo da volta,
dia 15, sábado próximo. Conside-
raram corretas as expulsões (duas)
e argumentaram que o fato do
Marília ficar com dez em campo
foi determinante para a derrota.
Para eles, o MAC vira em sua casa.

NOSSA PROTETORANOSSA PROTETORANOSSA PROTETORANOSSA PROTETORANOSSA PROTETORA
Na Matriz da Catedral (e na

praça), hoje (12), missas, bolo
(30 reais) e almoço (12 horas).
As quermesses que começaram
dia 7, seguem nesta quarta, dia
12 (feriado) e se repetem nos dias
14, 15, 21 e 22 de outubro.

MAIS GENTEMAIS GENTEMAIS GENTEMAIS GENTEMAIS GENTE
O trabalho de tapar os bura-

cos nas vias públicas de Piracica-
ba, parece que não rende. Isso
mesmo ou a observação é equi-
vocada? Não seria o caso de se
ter mais gente nesse trabalho,
mais equipes em ação? Parece
que a Prefeitura Municipal não
dá conta. Perde para os buracos.

SEIS MANDSEIS MANDSEIS MANDSEIS MANDSEIS MANDAAAAATTTTTOSOSOSOSOS
Amigos e admiradores do de-

putado Roberto Morais (Cidada-
nia) não esquecem seu belo tra-
balho em favor de Piracicaba:
"Seis mandatos não é para qual-
quer um", dizem seus eleitores. É
grande a folha de serviços pres-
tados pelo parlamentar durante
mais de duas décadas, com Pira-
cicaba se transformando em re-
gião Metropolitana. Roberto Mo-
rais tem que se orgulhar e lem-
brar que muito ainda pode e deve
fazer pela Noiva da Colina.

CALÇADÃO IMPOSSÍVELCALÇADÃO IMPOSSÍVELCALÇADÃO IMPOSSÍVELCALÇADÃO IMPOSSÍVELCALÇADÃO IMPOSSÍVEL
Conversando com comerci-

antes da rua Governador, é fácil
constatar que a maioria não
aprova o calçadão. O motivo é
simples: o centro não tem estru-
tura para estacionamento. Onde
os consumidores deixariam seus
veículos para as compras?

JOGO INTELIGENTEJOGO INTELIGENTEJOGO INTELIGENTEJOGO INTELIGENTEJOGO INTELIGENTE
Com a vantagem de poder

empatar e até perder por um gol
em Marília, o XV terá que jogar
(principalmente) com a cabeça.
Atenção absoluta. Tranquilidade/
segurança total. Nem pensar em
reclamar ou dar a mínima chance
para uma expulsão. Dois gols,
sempre é possível reverter, porém,
se o nosso alvinegro fizer um gol,
dificilmente perderá o título. O
MAC terá que tomar a iniciativa e
Cleber Gaúcho sabe o que é preci-
so fazer, bem como os atletas que
já imaginam aproveitar pelo me-
nos uma oportunidade para gol.

FFFFFERIADOERIADOERIADOERIADOERIADO

Lú Garcia se apresenta
no Varejão da Paulista

A cantora Lú Garcia e ban-
da vão se apresentar hoje, 12, fe-
riado de Nossa Senhora Apare-
cida e Dia das Crianças, a partir
das 16h, no Varejão da Paulista.
O show faz parte do projeto Mú-
sica nos Varejões, uma iniciati-
va da Prefeitura, por meio das
secretarias da Ação Cultural (Se-
mac) e de Agricultura e Abaste-
cimento (Sema), com série de
apresentações musicais, dos
mais variados estilos, em vare-
jões e feiras livres municipais.

Além da apresentação musi-
cal haverá atividades especiais
para as crianças, com oficinas de
pintura facial e presença de per-
sonagens do desenho animado.
O trio é formado Lú Garcia (voz),

Wagner Silva (bateria e voz) e
Beto Silva (guitarra e voz). Os
músicos vão executar clássicos do
samba e da MPB, que prometem
agradar a todas as gerações.

CARREIRA - Lú Garcia é
formada em MPB e jazz pelo
Conservatório de Tatuí. Com
personalidade musical única e
marcante, se destaca pela ousa-
dia ao cantar e improvisar. Foi
premiada como Melhor Intérpre-
te do 27º Festival de Inverno de
Toledo/PR. Gravou um CD inti-
tulado Por um Fio e também inte-
grou a orquestra André Marques
e a Vintena Brasileira e o grupo
Sambaelétrico. Desde 2019 segue
com parceria musical com o pro-
jeto Hot Clube de Piracicaba. A cantora Lú Garcia vai executar clássicos do Samba e MPB

Divulgação

Também haverá atividades especiais
para as crianças, com oficina de pintura

facial e presença de personagens do
desenho animado das 16h às 17h

A questão da regularização
fundiária volta à pauta da Câma-
ra Municipal de Piracicaba atra-
vés da primeira discussão do pro-
jeto de lei complementar 13/2022,
de autoria de um grupo de 13 ve-
readores, que integra a Ordem do
Dia da 50ª reunião ordinária, na
quinta-feira (13). A matéria altera
a Lei Complementar 404/2019, que
trata do regramento para a con-
cessão das regularizações.

O projeto permite aos propo-
nentes da regularização a apresen-
tação de qualquer documento com
eficácia comprobatória da existên-
cia do núcleo informal em data an-
terior a dezembro de 2016, ou seja,
antes do marco legal estabelecido
pela Lei Federal 13.465, de 11 de
julho de 2017. Atualmente, a nor-
ma prevê que a comprovação da
existência do núcleo deve se dar

através de levantamento fotográ-
fico. Outra alteração prevista no
projeto é a introdução do instru-
mento de legitimação de posse.

O PLC foi assinado pelos vere-
adores Laércio Trevisan Jr., Acácio
Godoy, Valdir Vieira Marques, o
Paraná, Ana Pavão, Anilton Rissat-
to, Ary Pedroso, Cássio Luiz Barbo-
sa, o FalaPira, Fabrício Polezi, Zezi-
nho Pereira, Paulo Henrique Ribei-
ro, Rerlison Rezende, Wagner Oli-
veira, o Wagnão, e pelo suplente Ciro
Cesar Romulado, o Ciro da Van.
“Deve-se destacar que a regulariza-
ção fundiária traz à população be-
neficiada forte significativo simbó-
lico, verificado pela possibilidade de
possuir um endereço regularizado,
com nome de rua, número de resi-
dência e CEP”, destacaram, os au-
tores, na justificativa do projeto.

A matéria conta com parecer

contrário da Comissão de Meio
Ambiente por considerar que o tex-
to pode configurar conflito com a
legislação em função da termino-
logia proposta em relação à conso-
lidação do núcleo. Além disso, sali-
enta o parecer que a propositura já
tramitou na Casa na forma do PLC
16/2021, em que teria sido apenas
substituído o termo “qualquer do-
cumento comprobatório” por “do-
cumento com eficácia comprobató-
ria”, e que a matéria recebeu veto
total do Poder Executivo, que foi
acatado pelo Plenário. O PLC ain-
da recebeu a emenda nº 1, de auto-
ria da vereadora Rai de Almeida,
que, no entanto, recebeu parecer
contrário da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação), ao
justificar que a redação da proposta
não atenderia à técnica legislativa.

OUTRAS PROPOSITU-

RAS – Ao todo, a Ordem do Dia
da 50ª reunião ordinária conta com
10 proposituras, dentre elas duas
moções de aplausos; cinco requeri-
mentos – dois na área da saúde, um
de trânsito, um sobre o reservatório
Marechal Deodoro e outro de con-
gratulações e dois projetos de lei de
denominação em segunda discussão.

As sessões do Legislativo pira-
cicabano são transmitidas ao vivo
na TV Câmara pelos canais 11.3
UHF do sinal aberto digital, canal
4 da Net/Claro e 9 da Vivo e tam-
bém pelo canal do Youtube e pela
página do Facebook da Casa. O
público também pode acompanhar
os trabalhos camarários, fisicamen-
te, na galeria do Plenário “Francis-
co Antônio Coelho”, localizado no
térreo do prédio principal da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, na rua
Alferes José Caetano, 834, Centro.

FFFFFUNDIÁRIAUNDIÁRIAUNDIÁRIAUNDIÁRIAUNDIÁRIA

Câmara discute flexibilização do pedido de regularização
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Site da Câmara disponibiliza
‘Glossário’ de termos legislativos
Glossário Legislativo Piracicabano On-line permite ao usuário do site consultar
o significado dos principais termos utilizados no cotidiano da Câmara Municipal

O site da Câmara Municipal
de Piracicaba disponibilizou esta
semana um novo serviço que tem
o objetivo de tornar mais acessí-
vel o acompanhamento do pro-
cesso legislativo. Trata-se do
“Glossário Legislativo Piracicaba-
no On-line”, composto por uma
lista com as definições dos prin-
cipais termos processuais típicos
do cotidiano da Câmara. A partir
da ferramenta, o usuário do site
tem a oportunidade de consultar
o significado dos vocábulos utili-
zados ao longo da tramitação dos
projetos desde quando dão entra-
da na Casa até a publicação.

O projeto foi desenvolvido por
um grupo de servidores da Câma-
ra, a partir da ideia da agente le-
gislativo Andrea Sacaro Scarpari,

do Departamento de Comunicação
Social, que atuou através da indi-
cação dos termos e execução do tra-
balho. Ela salientou que o glossá-
rio pode auxiliar, além dos usuári-
os do site em geral, também os no-
vos parlamentares a cada legisla-
tura, funcionários, assessores e es-
tagiários, até se habituarem com
a linguagem utilizada no processo
legislativo. “O legal é que é um pro-
jeto novo para a Casa de Leis, pois
não tínhamos glossário. Além dis-
so, foi muito interessante traba-
lhar com essa equipe” colocou.

Do Departamento Legislati-
vo, participou o agente legislati-
vo James Granziol, responsável
pela compilação e conceituação
dos termos, com base no Dicio-
nário Jurídico, Constituição Fe-
deral e Estadual, Regimento In-
terno da Câmara e Lei Orgânica
do Município. “É um instrumento
a mais que a Câmara, por meio de
seus servidores autores, disponi-
biliza à sociedade, a fim de forta-

lecer a democracia e fomentar o
conhecimento”, avaliou o servidor.

Como um dos autores, ele des-
tacou que o glossário conceitua ter-
mos que, muitas vezes, geram dúvi-
das aos cidadãos. Além disso, lem-
brou que a ferramenta tem um dife-
rencial em relação a serviços seme-
lhantes de outras casas legislativas,
já que traz a referência da base legal
de cada termo. “O glossário serve
não só como dicionário, mas tam-
bém como guia jurídico”, colocou.

LINHA DO TEMPO – O
grupo contou com a coautoria, no
projeto, do designer gráfico Lucia-
no Negreiros, do Departamento de
Comunicação Social da Câmara.
Ele trabalhou a diagramação e o
layout do glossário. “O projeto é
bastante coerente com a proposta,
responde muito bem ao objetivo de
elucidar termos utilizados no dia a
dia da Câmara”, afirmou. Para o
profissional, a ferramenta ainda
apresenta uma contribuição impor-
tante para o entendimento do usu-

ário em relação ao processo legisla-
tivo: uma linha do tempo em que
foi desenhado todo o caminho
processual das proposituras. O De-
partamento de Comunicação So-
cial ainda contribuiu com a revisão
ortográfica e finalização do glos-
sário para incorporação ao site.

O incentivo ao desenvolvimen-
to de projetos pelos servidores da
Câmara está previsto na Resolução
5/2021, que dispõe sobre o plano de
carreiras da categoria. O anexo VIII
da legislação estabelece os critérios
para a elaboração de ideias que con-
tribuam para o aumento da eficiên-
cia da administração pública, atra-
vés da desburocratização, inova-
ção, transformação digital, publi-
cidade das informações, sustenta-
bilidade, gestão das informações,
gestão e desenvolvimento de servi-
dores e participação do cidadão. É
possível consultar o Glossário Le-
gislativo Piracicaba On-line no site
da Câmara (www.camarapiracicaba.
sp.gov.br), na aba Serviços.

Glossário com a definição dos termos legislativos pode auxiliar no acompanhamento dos processos

Fabrice Desmonts

A quarta edição do Sesc Jazz
começa nesta quinta-feira, 13, em
Piracicab,a com o show do pia-
nista sul-afreicano Nduduzo
Makhathini, que une em seu tra-
balho espiritualidade, cultura
zulu e as tendências modernas
do jazz com grande sensibilida-
de. Ativo também como educa-
dor e pesquisador, Nduduzo
equilibra expressividade inven-
tiva com as referências de sua
ancestralidade. O show começa
às 20h. O Sesc Jazz envolve 20
artistas em 54 apresentações dis-
tribuídas nas unidades do Inte-
rior e da Capital, que procuram
explorar a diversidade musical da
cena contemporânea, a partir de
horizontes curatoriais ligados à
memória afrodiaspórica.

ORQUESTRA RUMPILE-
ZZ – Na sexta-feira, 14, é a vez da
Orquestra Rumpilezz, criada em
2006 pelo maestro Letieres Leite,
tem em sua base a percussão de
matriz africana, apresentada com
roupagens harmônicas influencia-

das pelo jazz moderno. Em for-
mato de big band, o grupo apre-
senta um repertório que explora
o universo percussivo afrobaia-
no em um diálogo musical único.

TRADIÇÃO IMPROVI-
SADA – No sábado, 15, é a vez
do show duplo. Primeiro com
Tradição Improvisada, projeto
que homenageia o mestre Nelson
da Rabeca e envolve artistas re-
sidentes do estado de São Paulo
(Thomas Rohrer, Panda Gian-
fratti e Maurício Takara). Mais
tarde, o álbum Quarteto Negro
será interpretado 35 anos depois
do lançamento por três de qua-
tro dos integrantes originais.
Zezé Motta na voz, Djalma Cor-
rea na percussão e Jorge Degas
no baixo. Para substituir Paulo
Moura, falecido em 2010, Ivan
Sacerdote é o convidado.

SERVIÇO
I n f o r m a ç õ e s  s o b r e  i n -
g ressos  no  s i te  h t tps : / /
sescjazz.sescsp.org.br.

SSSSSESCESCESCESCESC J J J J JAZZAZZAZZAZZAZZ

Pianista sul-africano se
apresenta na quinta, 13
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Câmara Municipal homenageia
Fortunato Sunhiga em titulação
de Líder Comunitário
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IBGE abre 160 vagas para
recenseador em Piracicaba
Candidato à vaga passa por treinamento de quatro dias e,
após aprovado, dá início à coleta de dados nos domicílios

A unidade do IBGE (Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica) em Piracicaba está com 160
vagas para recenseador do Censo
Demográfico 2022. As inscrições
vão até sexta-feira, 14, das 8h às
17h, na própria agência (rua Dom
Pedro I, 2.107). Para se candida-
tar é necessário ter concluído o
ensino fundamental. O interessa-
do deve comparecer ao local por-
tando documento oficial com
foto. Não há taxa de inscrição.

O trabalho do recenseador é
temporário, até o término do Cen-
so, prorrogado para dezembro, sen-
do que o prazo inicial era outubro.
O candidato à vaga passa por trei-
namento de quatro dias e, após apro-
vado, dá início à coleta de dados
nos domicílios. A jornada de traba-
lho recomendável para a função de
recenseador é de, no mínimo, 25
horas semanais. A remuneração do
recenseador será por produção, cal-
culada por setor censitário, confor-
me taxa fixada e de conhecimento
prévio pelo recenseador, de unida-
des recenseadas (domicílios urba-
nos e/ou rurais), tipo de questio-

nário (básico ou amostra), pessoas
recenseadas e registro no controle
da coleta de dados. O candidato
pode simular valores de remune-
ração no site https://censo2022.
ibge.gov.br/trabalhe-no-censo/
estimativade-remuneracao.html.

Principal fonte de referência
para o conhecimento das condi-
ções de vida da população em to-
dos os municípios do país, a coleta
de dados do Censo Demográfico
2022 do IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística), que
teve início em agosto, deve passar
por 136 mil domicílios em Piraci-
caba. Segundo dados da coorde-
nação do Censo no município, ape-
nas 50% desses domicílios foram
recenseados até setembro. O ideal
seria 70%. Entre os principais en-
traves está a resistência dos mo-
radores em receber os recensea-
dores e responder às questões.

“É importante que as pessoas
entendam que o Censo Demográfi-
co é a pesquisa mais abrangente do
país e a única que faz o levanta-
mento de todos os habitantes. Es-
sas informações são a base para

diversos indicadores sociais e para
a formulação de políticas públicas,
como número de vacinas por mu-
nicípio, número de leitos hospita-
lares, porcentagem do fundo de
participação dos municípios, além
dos dados urbanísticos, de sane-
amento. Enfim, o Censo é a base
de dados sociais dos próximos
dez anos”, explicou a coordena-
dora de área do Censo em Piraci-
caba, Vanessa Peressoni Waltrick.

Responder ao Censo é obriga-
toriedade prevista pela Lei 5.534, a
mesma que garante ao informante
o sigilo das informações prestadas.
Os recenseadores trabalham uni-
formizados com colete e boné, além
de crachá com QR Code para o
morador confirmar a identidade do
pesquisador. Outras maneiras de
confirmar essa identidade é ligar
para o telefone 0800 721 8181 ou
acessar o site Respondendo do
IBGE (respondendo.ibge.gov.br).

Conforme o secretário muni-
cipal de Governo, Carlos Beltra-
me, os dados coletados pelo IBGE
contribuem para o melhor plane-
jamento da infraestrutura da ci-

dade para a qualidade de vida dos
munícipes. “É com esses dados
que podemos pensar de maneira
mais assertiva nas estratégias
para uma cidade melhor para se
viver. Os dados contribuem para
tomadas de decisão e com eles é
possível buscar parcerias com os
governos estadual e federal para
melhorias e o desenvolvimento con-
tínuo de Piracicaba”, comentou.

APOIO – A Prefeitura de Pi-
racicaba dá apoio ao Censo 2022
com a cessão de sala na Biblioteca
Municipal e no Terminal Vila Sô-
nia, gratuidade do transporte pú-
blico para recenseadores e outros
trabalhadores do Censo e espaço
para reuniões, por meio da Secre-
taria Municipal de Governo. Com
auxílio da Semuttran (Secretaria
de Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transporte) e TUPi, ônibus vão
estampar em busdorr informa-
ções sobre o Censo. O CCS (Cen-
tro de Comunicação Social) tam-
bém auxilia na divulgação por
meio de releases e de peças da cam-
panha oficial do Censo 2022 no
site e redes sociais da Prefeitura.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), no
decreto legislativo 47/2020, conce-
de o título de Líder Comunitário
ao senhor Fortunato Fleury Sunhi-
ga, carinhosamente conhecido
como Renato, 84 anos, que por
mais de cinco gestões integra e res-
ponde pela diretoria do Centro Co-
munitário do Bairro Monte Alegre.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta terça-feira
(11), às 10 horas, nas dependênci-
as do Centro Comunitário, em ato
solene que contou com a partici-
pação de integrantes da diretoria,
representantes da empresa Oji Pa-
péis, além da presença do presi-
dente do Clube Nipo Brasileiro em
Piracicaba, Pedro Muzitani.

Na abertura do ato solene, o
vereador Pedro Kawai destacou a
importância da Câmara reconhe-
cer o legado de luta comunitária
de uma pessoa, como o senhor Re-
nato, que faz o diferencial perante
a população local. “É uma pessoa
que inspira e serve de exemplo de
luta, tem o coração gigante, pensa
na comunidade e não em si mes-
mo”, destacou o parlamentar para
enaltecer o legado de Renato.

Pedro Kawai também conside-
rou o caráter seletivo na concessão
do título de Líder Comunitário,
onde o parlamentar, durante todo
um mandato pode indicar apenas
duas pessoas a receber tal honra-
ria, o que mostra a seriedade da
titulação. “Parabéns Renato, pela
história e inspiração, que serve
como referência para toda uma
geração”, disse o parlamentar.

Kawai também referenciou
a empresa Oji Papéis em Pira-
cicaba, dado ao seu papel na
busca pela melhora da qualida-
de de vida e outros exemplos com
destaque no respaldo social.

Monica Salles, analista de co-
municação e sustentabilidade da
Oji Papéis falou do orgulho a que e
empresa sente ao contemplar uma
liderança de bairro como o senhor
Renato. “É uma pessoa que sintetiza
os valores que a empresa se pauta,
na integração e excelência”, disse.

Em nome da empresa, Môni-
ca Salles, ao lado de Lúcia Longat-
ti, gerente de Recursos Humanos,
fez a entrega de um notebook, ce-
dido pela área de informática, bem
como uma placa de homenagem
ao líder comunitário, com desta-
que à sua competência e jovialida-
de na defesa da população local.

O vice-presidente do Centro
Comunitário, Sílvio Michelon fa-
lou da honra em estar ao lado de
uma pessoa como o senhor Re-
nato, dado à sua vitalidade em
servir ao próximo, mesmo aos 84
anos de idade, em compromisso
e esforço pelo bairro, em inovação
e melhorias visando o bem estar
da população, a exemplo do posto
de saúde, com médicos e dentis-
tas à disposição da população.

Sílvio também ponderou so-
bre o papel de zeladoria a que o
Centro Comunitário se pauta,
na busca de melhor resguardar
a população local e ainda com
vistas às futuras gerações.

O líder comunitário Fortuna-
to Fleury falou da satisfação com
que recebe o reconhecimento da
Câmara. “Me sinto super agrade-
cido pela homenagem, feita em
vida, o que a torna melhor ainda”,
disse, além de discorrer sobre vári-
as conquistas e as que ainda estão

Divulgação

Honraria entregue pelo vereador Pedro Kawai contempla
o empenho, dedicação e desprendimento de Sunhiga, que
mantém vivo o interesse de servir ao próximo, aos 84 anos

por vir, a depender da vontade dos
administradores de plantão, a exem-
plo do atual prefeito municipal.

Dentre as conquistas, Fortu-
nato citou a sala de espera do pos-
to de saúde, academia de ginástica
ao ar livre e área de lazer para cri-
anças. Além de considerar o avan-
ço que foi a aquisição de equipa-
mento para a realização de exames,
que hoje também atende bairros
vizinhos, como a região do São Jor-
ge. “Antes as pessoas iam no cen-
tro, atrás do Mercado Municipal,
para a realização de um exame, sen-
do que perdiam boa parte do dia
para estes procedimentos”, relatou.

O presidente do Clube Nipo
Brasileiro, Pedro Muzitani tam-
bém participou do ato solene em
homenagem ao líder comunitá-
rio, além de referendar a empresa
de papéis Oji, tendo na presidên-
cia Agostinho Monsserrocco, com
atuação diferenciada em Piracica-
ba, na geração de empregos e
fortalecimento da população.

HISTÓRICO - Fortunato
Fleury Sunhiga, nasceu em 10 de
setembro de 1938 em Piracicaba.
Filho de Manoel Zunhiga e Alice
Casale, se mudou para São Paulo
ainda jovem e lá se formou na Es-
cola SENAI. Ingressou na Aero-
náutica onde serviu alguns anos.
Foi esportista, praticando o fute-
bol em vários clubes na capital.

Na capital, trabalhou na in-
dústria automobilística com ex-
tremo destaque chegando a líder
de equipes. Na década de 1960,
veio visitar Piracicaba e conheceu
sua amada, Alda Maria, com
quem se casou e teve quatro fi-
lhos, 13 netos e cinco bisnetos.

Em 1970 se mudou definiti-
vamente para Piracicaba, indo tra-
balhar na gerência de um posto
de combustível. Anos depois co-
meçou a trabalhar na Indústria
de Papel Simão, hoje denominada
Oji Papéis, exercendo a função de
auxiliar de produção. Aposentou-
se como Líder de revestimento.

Em 1980, ingressou nas dire-
torias do Centro Comunitário do
Monte Alegre, colaborando para
aprimorar o bem estar da comuni-
dade. Não demorou e se elegeu pre-
sidente, estando assim, na sua 5ª
gestão. Nesse tempo, inaugurou o
PSF no bairro. Conseguiu climati-
zadores e ventiladores, sendo es-
ses com recursos próprios. Junto à
Oji Papéis, conseguiu a reforma
completa da cozinha do Centro
Comunitário. Seu lema é: Traba-
lho, integração, honestidade e
doação para o bem de todos.

Há 20 anos, Fortunato Fleu-
ry Sunhiga iniciou sua primeira
gestão frente ao Centro Comu-
nitário do Monte Alegre. Nesta
época, o Centro Comunitário en-
contrava-se em estado de aban-
dono, existiam apenas as pare-
des. Durante esses 20 anos, jun-
tamente com seus diretores e co-
laboradores, dedicou-se a recu-
perar o espaço, obtendo enorme
sucesso, pois hoje o Centro Co-
munitário do Monte Alegre é re-
ferência de organização e aten-
dimento a toda comunidade.

“Não foi fácil, a luta come-
çou com a desapropriação do
imóvel, realizada pelo Thame,
que passou a ser público desde
então. Também contribuíram
para a melhora do local, os ex-pre-
feitos José Machado, Humberto
de Campos, Gabriel Ferrato e Bar-
jas Negri”, relata Fortunato.

FALECIMENTOS
SR. LUIZ CARLOS MARCHIORET-
TO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filho dos finados
Sr. Leonardo Marchioretto e da Sra.
Erlinda Albiero Marchioretto, era
casado com a Sra. Maria das Gra-
ças Marchioretto; deixa os filhos:
Cristina Aparecida Marchioretto Nu-
nes, casada com o Sr. Jose Juares
Nunes; Cesar Luis Marchioretto,
casado com a Sra. Elis Elaine M.
Marchioretto; Fabio Juliano Marchi-
oretto, casado com a Sra. Janaina
Nalesso Marchioretto e Karina de
Fatima Marchioretto, casada com o
Sr. Felipe Manoel Teixeira. Deixa
neto, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, sala “01”, para o Ce-
mitério São Judas Tadeu na cidade
de Rafard/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADILSON CARDOSO DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 49 anos, filho do Sr. Vital
Cardozo da Silva e da Sra. Maria
Salete Rodrigues Lopes, já faleci-
da; deixa a filha: Edilaine Cristina
Rodrigues da Silva. Deixa 02 ne-
tas, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
07, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODAIR DONISETI PIRES fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 59 anos, filho dos finados Sr.
Saul Pires e da Sra. Odilia Mariano
Pires, era casado com a Sra. Lour-
des Janoni; deixa os filhos: Ana
Paula Pires Movio e Felipe Doniseti
Pires. Deixa neto, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro
às 14h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP, para o Cemitério
Parque da Paz na cidade de Rio das
Pedras/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALTENSIR MARIA ROQUE
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 60 anos, filho do Sr. Orestes
Roque, já falecido e da Sra. Lau-
rentina Odorno Roque, era casa-
do com a Sra. Maria Aparecida Ma-
grini Bertaia, deixa os filhos: Os-
mair Roque; Oriel Roque; Horten-
cia Roque, casada com o Sr. Fa-
bricio Romani e Jamile Carvalho.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
“04” para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANNA MORENO QUINTA-
NA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 97 anos, filha dos fina-
dos Sr. Mariano Moreno Castilho e
da Sra. Joanna Fernandes, era vi-
úva do Sr. Jeronimo Rodrigues,
deixa as filhas: Therezinha Quin-
tana Colina, casada com o Sr. Wil-
son Colina; Mariana Quintana e
Ana Aparecida Quintana Schia-
von, casada com o Sr. Orlando
Schiavon. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
13h30 do Velório da Saudade, sala
“08” para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA PIEDADE PAYÃO
DA SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 91 anos, filha dos
finados Sr. Pedro Martins Payão e
da Sra. Maria Bernardina, era viú-
va do Sr. Antonio da Silva, deixa
os filhos: Marcio Antonio Payão da
Silva, casado com a Sra. Marcia
de Almeida Campos Silva e Maria
de Fátima da Silva. Deixa o neto
Eduardo, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
“05” para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARCIA APARECIDA FEIJO
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 54 anos de idade e
era casada com o Sr. Claudio Cezar
Caetano. Era filha do Sr. Antonio
Aparecido Feijó, falecido e da Sra.
Conceição Aparecida de Barcelos
Feijó. Deixa o filho: Claudio Caique
Caetano. Deixa 01 neta, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem às 11:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório “A” do
Cemiterio Parque da Ressurreição,
para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE DELLA VALLE (PILÉ)
faleceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria Hele-
na Precoma Della Valle. Era filho do
Sr. Nelio Della Valle e da Sra. Hermi-
nia Sabbadin, falecidos. Deixa os
filhos: Daniela Della Valle Cremasco
casada com Jose Ricardo Cremas-
co e Ricardo Della Valle casado com
Gabriela Heloi. Deixa também 02
netas, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade – Sala
03, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DARIO GALI faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 87 anos de idade e era viúva
do Sr. Geraldo Galli. Era filha do Sr.
João Dario e da Sra. Maria Dario,
falecidos. Deixa o filho: Adilson Ge-
raldo Galli casado com Laide Eufra-
sio Brasil Galli. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:00 hs saindo a
urna mortuária da Capela da Sau-
dade seguindo para o Cemiterio da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. THEREZINHA DE JESUS DE
SOUZA ARTICO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 92 anos
de idade e era viúva do Sr. Aristides
Artico. Era filha do Sr. Jorge Floria-
no de Souza e da Sra. Anna Ferrei-
ra de Souza, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Kleber Artico casado com Va-

nia Silva Artico e Ana Elisa Artico.
Deixa 04 netos, demais parentes e
amigos. O velório  ocorrerá  hoje
das 07:30 hs as 14:00 hs,  Sauda-
de – Sala 02 seguindo em auto fú-
nebre para o Crematorio Metropoli-
tano de Piracicaba, onde as 15:00
hs haverá a cerimonia de homena-
gem póstumas no Salão Nobre do
Memorial. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JURANDIR ANTONIO PRADO
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 67 anos de idade e era
casado com Sra. Rosa Maria do
Amaral Prado. Era filho do Sr. Se-
bastião Prado e da Sra. Angelina
Zem Prado, falecidos. Deixa demais
parentes e amigos.  O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 13:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 7, seguindo para o
Cemiterio da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE SOUZA SANTOS fale-
ceu ontem na cidade de Rio Claro,
aos 70  anos de idade, era filho do
Sr. Raimundo Militão de Souza e da
Sra. Edite Evangelista de Ramos –
falecidos. Deixa as filhas : Luciana
e Aline. Deixa: 5 netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-a hoje as 10:30 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Charqueada, seguindo
para o Cemiterio Municipal de Char-
queada. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALDUINO MACHADO CANDEI-
AS SOBRINHO faleceu ontem na
cidade de São Pedro contava 79
anos de idadeEra viúvo da
Sra.Etelvina Alves Candeias Era fi-
lho dos finados Sr.José Candeias de
Lourdes e da Sra.Sebastiana Can-
deias de Lourdes.Deixa o filho: Leo-
nel Alves CandeiasDeixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

EEEEEXÉRCITOXÉRCITOXÉRCITOXÉRCITOXÉRCITO

EsPECEx é reconhecido por 82 anos de fundação
Com uma atuação de 82

anos, a EsPCEx (Escola Prepa-
ratória de Cadetes do Exército)
receberá voto de congratulações
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, conforme previsto no re-
querimento 717/2022, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.,
aprovado na 49ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (10).

No texto do documento, o par-
lamentar ressaltou que a escola é o
estabelecimento de Ensino de Ní-
vel Superior do Exército Brasileiro,
responsável pelo início do Curso de
Formação e Graduação de Oficiais
de Carreira da Linha de Ensino
Militar Bélico. Ele salientou que a
criação da escola ocorreu em 17
de setembro de 1940, através do

Decreto-Lei nº 2584. Naquela oca-
sião, funcionou na capital paulis-
ta e, em 1959, foi transferida para
a sede definitiva, em Campinas.

De acordo com o requeri-
mento, os alunos da EsPCEx são
selecionados por meio de concur-
so público nacional, com média
de mais de 40 mil candidatos ins-
critos. Em 2017, passou a iniciar

a formação de mulheres comba-
tentes no Exército Brasileiro.

O voto de congratulações
será entregue ao comandante da
EsPCEx, coronel Marcus Augus-
to Bastos Neuvald e ao subco-
mandante, coronel Emerson Fer-
nando Silvestre Dias, extensiva a
todos os profissionais, alunos e
demais componentes da escola.

FALECIMENTOS
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.
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Grupo de Trabalho discute ações
do Conselho Municipal da Mulher
Rede de Atendimento e Proteção à Mulher reuniu-se nesta terça (11); a divulgação
de campanha em vídeo contra a violência de gênero também esteve na pauta

Na manhã desta terça-feira
(11), o Grupo de Trabalho da
Rede de Atendimento e Proteção
à Mulher reuniu-se de forma vir-
tual para apresentação das ações
previstas para o Conselho Mu-
nicipal da Mulher (CMM) e para
divulgação de campanha audio-
visual contra a violência de gêne-
ro, realizada em parceria com o
Sesc Piracicaba. Estiveram presen-
tes no encontro as vereadoras Rai
de Almeida (PT) e Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A
Cidade É Sua”, integrantes da
Procuradoria da Mulher da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Marilda Soares, presidenta
do CMM, explicou como se dará
o trabalho do órgão. Composto
por 28 integrantes, o Conselho,
que já realizou a primeira reunião
da nova gestão, deverá atender
suas demandas internas – que in-
cluem fazer a revisão do regimen-
to caso julguem necessário, ana-
lisar propostas e encaminhamen-
tos das gestões anteriores e rece-
ber as novas propostas – e as ex-
ternas – que englobam ações li-
gadas às diversas áreas e campos
de atuação existentes no municí-
pio para atender às mulheres.

Ainda segundo Marilda Soa-
res, o Conselho terá o intuito de
apresentar ao Poder Executivo al-
gumas propostas para aprimora-
mento das políticas públicas de gê-
nero dentro do município, além de
buscar colocar em prática a legisla-
ção já aprovada. “Temos uma série
de leis aprovadas na nossa cidade,
mas mesmo que regulamentadas
elas carecem de plano de ação, de
estratégias para a concretização.
Precisamos retomar um caminho
que começou a ser construído e que,
por questões alheias à vontade de
todos, como a pandemia (de Co-
vid-19), não conseguimos dar con-
tinuidade”, defendeu a presidenta
do Conselho, que citou como exem-
plo a lei 9182/2019, responsável por
estabelecer as diretrizes para a po-
lítica de enfrentamento à violência
contra a mulher no município.

Outro objetivo da gestão do
Conselho Municipal da Mulher
será, de acordo com a presidenta,
será o desenvolvimento do Plano
Municipal de Políticas Públicas
para as Mulheres, a partir do esta-
belecimento de referenciais meto-
dológicos. “É no processo de ela-
boração do plano que ganhamos
força, podendo colocar as deman-

das junto às conselheiras e de-
mais pessoas que puderem parti-
cipar, definindo as linhas de
ação, os aspectos mais significa-
tivos e emergenciais”, declarou.

Também esteve em pauta a
campanha de conscientização so-
bre a violência contra a mulher,
desenvolvida por membras da Rede
de Atendimento e Proteção à Mu-
lher em parceria com o Sesc Piraci-
caba. A advogada Luana Bruzas-
co, do projeto “Diálogos para Equi-
dade”, apresentou a campanha,
que contará com sete vídeos a se-
rem divulgados semanalmente às
terças-feiras, às 18h30, no canal do
Youtube do Sesc Piracicaba. Segun-
do a advogada, elas partiram de
relatos e depoimentos verídicos rea-
lizados no Cram (Centro de Refe-
rência de Atendimento à Mulher) e
na Delegacia de Defesa da Mulher
(DDM). “Os vídeos são em primeira
pessoa e usam relatos de mulhe-
res que romperam com o ciclo de
violência. Dar voz a elas é mostrar
que existem formas de viver de
outro jeito”, ressaltou Luana.

FUTURAS AÇÕES – A
Rede discutiu, ainda, a possibilida-
de de realização de roda de con-
versa sobre religiões e as formas de

lidar com a violência contra a mu-
lher dentro dos casamentos, com a
presença de lideranças religiosas.
Segundo Rai de Almeida, o encon-
tro deverá integrar as atividades
dos “16 Dias de Ativismo pelo Fim
da Violência contra as Mulheres”,
evento instituído na Câmara de
Piracicaba pelo decreto legislativo
14/2017 e que deve acontecer entre
o final de novembro e início de de-
zembro. “Estamos muito doloridas
por tudo que tem acontecido, pela
violência que tem aumentado sig-
nificativamente. Acho que estamos
precisando de leveza, serenidade,
amor e sororidade umas com as
outras”, defendeu a vereadora.

A parlamentar falou, também,
das reuniões realizadas com repre-
sentantes do poder público, de en-
tidades do terceiro setor e da inici-
ativa privada, que têm como obje-
tivo o desenvolvimento de campa-
nha de combate à violência de gê-
nero pautada na elaboração de
cartazes a serem espalhados em
estabelecimentos públicos e priva-
dos. A terceira reunião do grupo
deve ser realizada na próxima
quarta-feira (19), das 14h30 às
17h, na Sala B do prédio anexo da
Câmara Municipal de Piracicaba.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Curtidinhas

Bruno Menezes e Nando Barbieri
chegaram para arrebentar a boca do balão
com a parceria top B&N. A nova dupla se
apresentou no último final de semana
no Boteco do Tocha em São Pedro
com o melhor do sertanejo
universitário da região. Contato para
shows nas redes sociais da dupla.

Allan Pavan não se contenta de
tanta satisfação pelo sucesso que foi
o 4º encontro solidário de
motociclistas de Piracicaba. O
guitarrista da Banda Screaminclouds
declarou que foi um final de semana
fantástico e elogiou os
organizadores do evento.

Vitor Leandro, o enfermeiro modelo
que faz sucesso nas redes sociais
posta fotos cada uma mais sofisticada
que a outra e recebe muitos elogios
pelos closes que faz acompanhadas
de frases enigmáticas.

Livia Zeffa informa que sua agenda
de shows está aberta para quem
desejar contrata-la para cantar em
bares e demais eventos. A cantora
que interpreta “Anunciação” de
Alceu Valença transmite paz e
tranquilidade ao seu público.
Contato pelas suas redes sociais.

Junior Kadeshi foi entrevistado no
Programa Notícias 105 transmitido ao
vivo pela Rádio Educativa de Piracicaba
apresentado pelos jornalistas Antônio
Bonassi e Adriana Passari. O
diretor do Salão Internacional do
humor fez um balanço da última
edição do evento e adiantou o que o
público pode esperar para 2023.

E por falar em encontro de motociclistas,
o organizador do evento Claudio
Bertazzoni está concorrendo as
eleições do IPASP 2022. O fotografo
agradeceu as inúmeras manifestações de
apoio a chapa que tem como presidente
José Alexandre Pereira.

Wilson Trindade volta a fazer shows
depois de mais uma vez ter tentado
a um cargo público. O artista
informou nas suas redes sociais que
está voltando a fazer suas caravanas
sempre ajudando os mais
necessitados.

Luiz Tarantini posou ao lado do
jogador do XV de Piracicaba, Vitor
Braga que foi eleito o melhor
jogador em campo pela equipe passe
de letra da Rádio Difusora na partida
contra o Marilia. O repórter esportivo
deve ter ficado eufórico com a vitória
do “Quinzão” pela primeira partida da
final da Copa Paulista 2022.

Leo Giacomini posou todo contente ao
lado do transporte que leva sua equipe
para os shows que o cantor tem
agendado em toda região. O meio de
locomoção deve ter sido um sonho
realizado do cantor sertanejo que é
considerado o galã piracicabano.

Vinicius Novaes anuncia que entrou
para lista dos homens sérios. O pianista
postou fotos do seu casamento com sua
amada Giselle Bertho Novaes. O casal
também postou fotos em locais
paradisíacos no Nordeste que deduzimos
ser a tão esperada lua de mel.

Aconteceu na última sexta
feira na cafeteria Lavoro Bour-
bon o lançamento do Prêmio
Pirarazzi de Cultura edição
2022. Além do evento presen-
cial também foi transmitido
pela Rádio Metropolitana de Pi-
racicaba através do jornalista
e mestre de cerimônia do prê-
mio, Danilo Telles. A noite con-
tou com a presença da comis-
são formada por Ana Christina
Martins, Beatriz Souza, Fabia-
no (Alunático), Caue Mendes e
do idealizador Elson de Belém
que recebeu os convidados e

PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA
Lançamento edição 2022

a homenageada da segunda
edição, Thereza Alves que es-
teve acompanhada do seu es-
poso Olivio e seu filho Josér
Â ngelo. Entre os convidados
estiveram presentes a influen-
cer Jéssika com K e Henrique,
sósia do João Gomes. A cober-
tura do evento também contou
com o Portal 26 horas através
do jornalista Paulo Ricardo dos
Santos. A atração ficou a car-
go da coreografa e professora
Elyana Dahab que apresentou
o número "Dança das águas"
em homenagem ao Rio Piraci-

caba. Depois dos kitutes e dis-
cursos do idealizador e comis-
são foi aberto a cédula de in-
dicações para início da primei-
ra etapa do processo de esco-
lha dos melhores artistas de
2022 da cidade de Piracicaba.

A cédula de indicações está
disponível no perfil do prêmio no
instagram @ppcultoficial

Contato e informações so-
bre o procedimento através do
e-mail ppcultoficial@gmail.com

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya
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20 ANOS DO GRUPO AXÉ PEGANDO FOGO

P i r a r a z z i  é  u m a  R e v i s t a  d e  e n t r e t e n i m e n t o  q u e  o b j e t i v a  l e v a r  i n f o r m a ç õ e s  c u l t u r a i s  p a r a  t o d o s  o s  p ú b l i c o s ,  p r o m o v e n d o  v i s i b i l i d a d e  a  c l a s s e  a r t í s t i c a
d e  P i rac i caba  e  reg ião,  fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada

vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabil idade e credibi l idade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Ho je  comemoramos
um dia especial para to-
dos que fazem parte des-
te time, pois é o aniver-
sário do nosso grupo, a
razão pela qual nós todos
nos  r eun imos  s empre .
Este dia representa mais
um ano de muito trabalho,
muita dedicação de todos
e muitas realizações. Va-
mos celebrar e agradecer
a  ded icação  de  toda  a
equipe, que trabalha com
entusiasmo por um bem
maior. O axé pegando fogo
é jovem, mas já tem mui-
tas realizações. Que ve-
nham mais e mais anos de
vida e de sucesso  pa ra
todos  nós .  Pa rabéns  a
toda a  equ ipe por  ma is
um ano de conquistas! E

o b r i g a d o  v o c ê s  q u e
acompanham a gente to-
dos  esses  anos  e  cur te
nosso trabalho, palavras
do idea l i zador  do grupo
Ze An M Apf.

Fonte reprodução
redes sociais

COBERTURA DE EVENTOS

Quem esteve na Piocada da
Fiofhó no último domingo

Depois das eleições do 1º turno está de volta a Piocada
da Fiofhó  com tapiocas de recheios variados, além de

bate papo, troca de contatos, gargalhadas. Acontece todos
os domingos no Gran Espaço Bem Viver, rua Santo Antônio,
264, centro a partir das 9 h da manhã.

Passaram por lá no último domingo:
Vilanir Braz, seu esposo Hélio e suas cachorrinhas.

Jonathan Rocha e sua noiva Rafaela
Sirlene Martins e sua amiga Rosângela
André Almeida e sua esposa Iolanda

Ângela Renata e Joel Souza

Fonte Pirarazzi entretenimento

QUANDO EU ERA CRIANÇA!

Ivana Negri escritora

Luciana Espanha
Pimpinato cantora

Vinicius Figueiredo jornalista

Ana Caroline jornalista

Silvana Duarte Cavicchioli jornalista

PIRARAZZI SOCIAL
Aniversariantes

Marcos Turolla diretor artístico Rádio Difusora 70 anos

Fonte reprodução redes sociais
Mama Africa 89 anos

#TBT ARTE
PARA CRIANÇA

Em 2017 evento
Bike Livre organizado

pela EPTV  com
Ariane Martins,
Carlos Jeronimo

e Antônio Chapéu

A FOTO FALADA

Postagem
de Gilberto Rocha

(integrante da Banda Exkil)
Arte de Lorena Assis

A legenda é com você!

José Antônio, Rodolfo, Emerson,
Jorge, Ariane, Franciele, Jacqueli-
ne, Yasmin, Maria e Maysa
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NOTÍCIAS PARADAS
PRO SUCESSO

O canto de Jane Silva

Iniciou seus estudos aos 12 anos, com professo-
res particulares. Posteriormente ingressou no Con-
servatório Dramático e Musical 'Dr. Carlos de Cam-
pos' em Tatuí, no período de 1993 a 2005, cur-
sando violão e canto eruditos. Após esse período
estudou canto com o Professor Francisco Campos
na Escola de Música de Piracicaba 'Maestro Ernest
Mahle'. Formada em Licenciatura em Música pela
UNIMEP em 2011, faz parte do primeiro grupo a
estar habilitado pela universidade. Atua no meio
musical há mais de vinte anos, atualmente can-
tando na banda Musical Wave e integra desde
1999 o quadro de docentes da Vivace Escola de
Música, lecionando Canto e regendo o Coral Viva-
ce desde 2010. O lançamento do vídeo da canto-
ra em prol do Projeto Paradas pro sucesso foi lan-
çado hoje e está disponível nas redes sociais.

Fonte assessoria de comunicação
by Juliana Rosada

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES

E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários even-

tos da cidade. Além da agenda cultural e as famosas
curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Co-

luna Pirarazzi, promova sua imagem e destaque
se no mercado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento co-
memora 10 anos de existência, lançamos uma pro-
posta para você dar mais visibilidade ao seu tra-
balho num conceituado jornal, A Tribuna Piracica-
bana, especificamente na mais prestigiada colu-
na da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibili-
dade dos nossos leitores e somos vistos por renoma-
das personalidades e empresas do cenário local. o
presente que estamos oferecendo é a sua participa-
ção no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGI-
NA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em con-
tato no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDA-
DE ARTISTICA

Edição 176 outubro/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

#PirarazziIndicaEDaADica

PIRARAZZI SOLIDARIA
Em prol da Marlene

Olá amigos!
Quem conhece a Marlene sabe o quanto ela é divertida,

animada, de bem com a vida e extremamente amiga. Nunca
mede esforços para ajudar o próximo. E hoje ela precisa da
nossa ajuda!! Marlene vem passando por alguns problemas na
visão, que estão piorando e a deixando com dificuldades até
mesmo nas tarefas do dia a dia pois não enxerga quase nada.
Como sabem ela é instrutora de auto escola e já está afastada
de suas funções devido a esse problema.

É necessária uma cirurgia para que a visão retorne um
pouquinho, é assim também sua qualidade de vida.

agradecemos a todos que puderem ajudar neste momen-
to, com qualquer valor.

Marlene é tia da atriz, apresentadora e poetisa Nathy Pezzato.
A meta para custeio da cirurgia é 7000,00
Acesse o link e contribua https://www.vakinha.com.br/3188249

Fonte reprodução redes sociais

COBERTURA DE EVENTOS
Parada LGBTQIA+ de Rio Claro

O concurso de drag queen organizado pela
Parada LGBT de Rio Claro através da produtora
cultural e ativista Leila Pizotti e equipe aconteceu
no último sábado nas dependências da Socieda-
de Filarmônica Rio Clarense.  O evento contou
com um numero significativo de pessoas que aplau-
diram as candidatas com suas performances vari-
adas. O corpo de jurados contou com personali-
dades artísticas como Patty Venancio, Cátia Regi-
na, Labelly Askovitty, Felipe Lins, Fiofhó de Belém

e representante da Rose Sales que julgaram as
candidatas e escolheram a melhor da noite. A
apresentação ficou a cargo de Lady Marie que
conduziu o evento brilhantemente, a atração
do talentoso cantor performático Felipe Lins
e no som a carismática Dj Lari Mori. O evento
contou com apoio de vários parceiros e da
secretaria de cultura de Rio Claro através do
secretário Sr. Dalberto Cristofoletti.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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